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Каменск-
Уральский
Недавно на Синарском труб

ном заводе состоялось собра
ние комсомольского актива. С 
его трибуны прозвучал призыв 
КМК вальцовщиков смены уча
стка холодной прокатки труб 
Владимира Бакина — к 70-ле
тию со дня рождения Ленин
ского комсомола прокатать 
сверх плана 10 тысяч метров 
фуб.

Буквально на следующий 
день вызов приняло сразу не
сколько человек. Среди них 
Андрей Шлыков — вальцов
щик второго трубоволочиль
ного цеха. Он обязался к 
славному юбилею ВЛКСМ вы
дать сверх плана 12 тысяч мет
ров труб. Ирина Челекова,
резчик того же 
повышенные 
план 1988 года 
29 октября.

цеха, приняла 
обязательства:
выполнить к

На Синарском трубном за-

на поверку!

пятилетка ускорения: твои
воде с каждым днем растет 
число молодых рабочих, под
хвативших почин КМК валь
цовщиков Владимира Бакина.

Североуральск
По инициативе комитета 

комсомола производственно
го объединения «Севуралбок
ситруда» и при поддержке ад
министрации создан второй 
ударный комсомольско-моло
дежный отряд (УКМО-2). С 
1 декабря он начнет свою ра
боту на строительстве вахто
вого поселка для рудника по 
открытой добыче, будет гото
вить трассу под линию элек
тропередач. Впереди у бой
цов отряда широкий фронт 
работы: возведение здания и 
монтаж закладочной уста
новки на шахте «Черемухов- 
ская», строительство подъезд
ных путей к станции Ивдель.

, Заканчивает свою годовую 
работу УКМО-1. Неплохо по
трудились более тридцати мо
лодых строителей во главе с

командиром отряда Владими
ром Кадушкиным и комис
саром Олегом Царегородце
вым. За 12 месяцев работы 
ими освоено 500 тысяч руб
лей. Они построили крупный 
тампонажный узел с гаражом, 
котельной и смесительной 
станцией. Также бойцы отря
да участвовали в возведении 
склада метизов и нулевого 
цикла обогатительной фабри
ки.

Второй раз подряд в тече
ние года вышли победителя
ми соревнования, среди ком
сомольских организаций Ар
темовского машиностроитель
ного завода механосборочный 
цех. Им вручено переходящее 
Красное знамя.

Недавно из ворот этого це
ха вышли два внеплановых 
опытных шахтных конвейе
ра. Молодые токари Владимир 
Дудин, Андрей Данилов, Вла
димир Саяпин принимали в их

ЖЕСТКИМ ФИЛЬТР
ГОСПРИЕМКИ

— Знакомство с нашей 
работой лучше начать с не
благополучного участка про
изводства — литейного, — 
предложил старший предста
витель госприемки турбомо- 
торного завода Александр 
Сергеевич Ким. — Именно 
здесь наиболее контрастно 
видны наши успехи и наши 
неудачи. В цехе алюминие
вого литья, например, наи
больший процент продукции, 
которую мы забраковываем. 
Есть и рекламации от пот
ребителей...

Он ничем не выделяется 
от других литейных цехов.

Иначе от брака нам никогда 
не избавиться и никакая гос- 
приемка здесь не поможет. 
Взгляни на этот всасываю
щий коллектор...

Прислоненный к металли
ческому ящику, полый, поч
ти метровой длины корпус, 
на первый взгляд мало чем 
отличался от десятков дру
гих, которые лежали рядом 
в стопке. Лишь после того, 
как Сергей обратил мое вни
мание на одно из отверстий, 
я заметил значительные от
клонения от оси. По его мне-
нию, эту деталь уже не ис-

Может, чуть
светлее и чище
четыре года

просторнее, 
— построен 

тому назад.

править — она пойдет на пе-
реплав.

На месте мы стояли

вклад
изготовлении самое активное 
участие.

Комитет комсомола завода 
взял шефство над заготови
тельным участком 11 цеха.
Создан 
создать 
дежную
этому участку 
время. В ее 
комсомольцы 
ного цеха.

штаб. Планируется 
добровольную моло- 
бригаду по помощи

во внерабочее 
состав войдут 
механосбороч-

Первоуральск
Доля продукции, выпускае

мой сегодня на новотрубном
заводе государственным
Знаком качества, составляет 
45,6 процента вместо 40 про
центов по плану. Этому во 
многом способствует разрабо
танная на предприятии ком
плексная программа «Качест
во», в реализации которой ак
тивное участие принимают мо
лодые инженеры и рабочие.

чески для всех важнейших на
роднохозяйственных отраслей. 
Немалый вклад в повышение 
качества труб в цехах № 7, 
10, 14 вносит молодежь. Так, 
например, Сергей Давыдов
ский, прежде зарекомендо
вавший себя квалифицирован
ным вальцовщиком, сейчас 
успешно справляется с обя
занностями термиста. Не слу
чайно он стал победителем 
заводского предоктябрьского 
соцсоревнования. А вот Ва
силий Торгашов и его товари
щи по бригаде из цеха № 10 
добились успеха во Всесоюз
ном социалистическом сорев
новании КМК. Сам Василий 
по праву считается одним из 
лучших молодых подручных 
вальцовщика в цехе и на 
предприятии.

Подборку подготовили 
Б. ЯРКОВ 

С. ПАГНУЕВ,
Особое внимание воло-

мильным цехам. Ведь их про
дукция предназначена прак-ги-

корреспондент 
многотиражной газеты 

«Уральский трубник».

Однако и здесь мирно сосед
ствует ручная разливка ме
талла и механизированная—

долго. Контролеры
не- 

отк

единственный 
дозатор.

Чуть поодаль

работающий

примости-
лись три громоздкие и про
изводительные индукционные 
печи. В час каждая из них 
может выдавать до шести 
тонн расплавленного алюми
ния, а необходимо же не бо
лее пяти на весь рабочий 
день. Зато вовсю раскоче
гарились разбросанные по 
всему цеху небольшие, пос
левоенных времен печи. Они 
оказались наиболее выгод
ными для мелкого фасон
ного литья. Так на каждом
шагу проверенная време-
нем технология или оборудо
вание не собираются сдавать 
своих позиций. Но не это 
больше всего волнует пред
ставителя госприемки в це
хе алюминиевого литья Сер
гея Крутских:

— Главная наша беда — 
оснастка. Во многих случаях 
она требует срочной замены.

представили на суд госпри
емки выхлопной двухтрубча
тый коллектор для дизеля 
самосвала БелАЗ. Сергей 
подошел к детали, внима
тельно осмотрел ее снаружи, 
измерил толщину стенки. 
После чего на шероховатой 
поверхности корпуса появи
лось крохотное пятиугольное 
клеймо.

Меня удивила такая, на 
первый взгляд «поверхност
ная», приемка. Сергей улыб
нулся:

— Этот коллектор я вижу 
не первый раз. Вчера при
сутствовал на его гидроис
пытаниях на герметичность. 
Тогда же произвел основные 
замеры. Мной было выска
зано несколько замечаний. 
Сегодня, как я вижу, они ис
правлены. Считаю, что кол-

лые, как «блины» от штан
ги, детали.

— Подойдем ближе, — 
предложил Сергей Крутских. 
— Па эти корпуса подшип
ников у меня заведено от
дельное «досье». За послед
ние месяцы на них пришло 
уже две рекламации. А с на
чала года из 820 штук, ко
торые вылил цех, мы забра
ковали 236. То есть целый 
квартал выпускали только 
негодную продукцию... Пло
хая оснастка. Ходил в не
сколько цехов, просил помочь. 
Ведь сейчас пока никак на 
заводе не могут комплексно 
запустить их в производство.

Мы еще долго ходили по 
цеху. Сергей рассказывал, 
показывал, а сам вниматель
но рассматривал те или иные 
детали, номенклатура кото
рых составляет до пятисот 
наименований. Подходили к 
нему и рабочие, интересова
лись судьбой детали, совето
вались? И так изо дня в 
день накручивает он свои 
« гос при е мо вс кие километры » 
по цеху. Надо успеть везде.
Проследить не только 
конечным результатом,

за 
по

его подсчетам, он проверяет 
до 70 процентов готовой про
дукции цеха, но и за самой
технологией соблюдается

iw:s-

ДЕРЗАЙТЕ,
МОЛОДЫЕ
ЛИТЕРАТОРЫ!

Правление Свердловской
областной писательской орга
низации и обком ВЛКСМ на
чали подготовку к очередно
му XIII семинару молодых 
литераторов, который наме
чается провести весной 1988 
года.

Подготовка и работа этого 
совещания нынче будут орга
низованы по-новому. Прежде 
всего, решено отказаться от 
практики направления людей 
на эти совещания только пе 
рекомендациям литббъеДине- 
ний.

Сейчас каждый пишущий 
может предложить свою кан
дидатуру сам.

Для этого следует до 1 фев
раля 1988 года отправить в
адрес газеты «На 
свои произведения, 
тайные на машинке, 
в двух экземплярах:
пьесы, поэмы не

смену!» 
отпеча- 
каждое 
повести, 

более
двух, рассказы, юморески — 
не более десяти, стихи, бас-
ни, эпиграммы не белее

лектор готов к отправке 
дальнейшую обработку 
сборку.

Рядом представитель

на 
и

от-
дела технического контроля, 
держа в руках переносную 
лампу, -осматривала круг-

она или нет. Строгая провер
ка соблюдения технологиче
ских операций гарантирует 
качественное литье. Это од
на из немаловажных сторон 
деятельности госприемки...

Еще не один десяток «гос- 
приемовских километров» 
придется пройти Сергею 
Крутских и его сослуживцам 
по пролетам цехов, прежде 
чем из ворот завода начнут 
выходить турбины или дизе
ля, за которые не пришлось 
бы краснеть перед покупате
лями йи на мировом, ни на 
отечественном рынках.

Я. БОРИСОВ.
Свердловск. , 1

двадцати, с пометкой «Семи
нар». В сопроводительном 
письме указать имя, отчество, 
фамилию, адрес, образование,

анонс!

место учебы или работы, стаж 
литературных занятий, сведе
ния о публикациях и об уча
стии в предшествующих семи
нарах.

Редакция газеты
ну!» совместно с
литобъединений 
группу рецензентов, 
подготовят отзывы на

«На сме- 
советом 

создадут 
которые 

! все при-
сланные 
намерена 
наиболее 
ведения.

Авторы

материалы. Газета 
также опубликовать 
интересные произ-

одобренных произ
ведений будут приглашены на
семинар, остальные получат
ответы с мотивами отклонения 
участия в работе семинара.

Хотя при подготовке семи
нара предпочтение будет от
дано молодым по возрасту
авторам до 35 лет, будут
рассматриваться и рекомен
доваться для участия в семи
наре авторы и более старше-
го возраста, если 
будет заслуживать 
и поддержки.

Итак, подготовка

их работа 
одобрения

к новому
областному семинару молодых 
литераторов стартует.

В январе начнется XVII сезон областного 
телевизионного конкурса молодых исполни
телей советской песни «Юность комсомоль
ская моя». Уже семнадцатый! За эти годы 
конкурс открыл немало молодых талантов, 
завоевал популярность среди самодеятель
ных коллективов, многочисленных зрителей 
и телезрителей, получил всесоюзную извест
ность... И в то же время, к сожалению, об
рел некую статичность, оброс проблемами. 
Что поделаешь, возраст...

Сейчас, накануне нового сезона, мы хоте
ли бы поговорить за нашим «круглым сто

фоторепортаж

Кружева из дерева

. ж

::

ВОЗЬМИТЕ
МИЛЛИОН!

Открытое письмо начальнику объединения 
«Свердловскоблгражданстрой» Виталию Сергеевичу 
Зеленцову

Обращаюсь к Вам от имени ‘ 500 .учащихся ОПТУ 
№ 108 Талиды, и вынудили меня на это чрезвычайные об
стоятельства, связанные со строительством общественно-' 
бытового блока и котельной училища. Вполне представ
ляю, что 'среди десятка объектов, на которых ударно тру
дятся представители вверенных Вам организаций, данный 
объект мог не удостоиться Вашего внимания. Что 
уж там —: всего-то каких-то полтора миллиона капвложе
ний, точнее 1 миллион 376 тысяч рублей! Капля в море 
для такого мощного объединения.

II вот потому надеясь, что с делами на этой стройке 
Вы просто незнакомы, а Меры нужно принимать безотла
гательно, спешу поставить Вас в известность, что «объ
ект», так и не поднявшись выше «нуля», сейчас еще в бо
лее печальном положении и грозит провалиться в «веч
ную мерзлоту».

Прошу извинить за канцеляризмы, которые будут 
встречаться в тексте, но, можёт быть, прозвучат они гораз
до убедительнее для Вас, поскольку взяты из официаль
ных обращений областного управления профтехобразова
ния в вышестоящие организации и ведомства.

Итак... В соответствии с постановлением бюро обкома 
КПСС, с совместным решением коллегии Госпрофобра 
РСФСР и исполкома Свердловского областного Со
вета народных депутатов в Талице трест «Свердловск- 
облстрой» объединения «Свердловскоблгражданстрой» с 
1985 года ведет строительство котельной и общественно
бытового блока, в состав которой входят столовая, акто
вый и спортивный залы, библиотека для СПТУ № 108 
сельскохозяйственного профиля.

В 1985 году строительное управление № 6 треста 
«Свердловскоблстрой». который входит во ввепенное Вам 
объединение, освоил на объектах СПТУ № 108 из 200 
тысяч рублей по плану чуть более семи тысяч. В 1986 
году из 350 тысяч по плану освоение составило 66 тысяч. 
За 10 месяцев 1987 года из плановых 800 тысяч освоено 
255 тысяч 613 рублей.

Положение, как видите, угрожающее. Поскольку исте
кают все нормативные сроки строительства, областная 
контора Стройбанка намеревается поставить стройку на 
консервацию, если этот объект не будет пусковым в 1988 
году. Как Вы сами знаете, финансисты — люди, далекие 
от шуток и пустых обещаний не дают. А что значит кон
сервация, когда в стройку уже вложено около 330 тысяч? 
Не слишком ли буд°т дорогим и накладным этот монумент 
бесхозяйственности? Вот этот-то вопрос и волнует учащих
ся ПТУ. А поводов для беспокойства хоть отбавляй. По
стоянно по инициативе строителей идет корректировка 
планов в сторону увеличения сроков строительства. А 
начальник СУ № 6 Геннадий Александрович Каримуллин 
так и сказал, что миллион не возьмет и строить не будет, 
потому что. якобы, бывший управляющий «Свердловск- 
облстроя», ныне Ваш заместитель Герман Анатольевич 
Шаров, согласовывая план подряда 1987 года в порядке 
уже 800 тысяч, его предупредил: «Знай, я подписываю 
туфту. За эту стройку с тебя никто спрашивать не будет». 
Ей-богу, не вру, потому что Каримуллин сказал это при 
свидетелях.

А в данный момент на объектах СПТУ № 108 не рабо
тает ни один человек.

Фундамент, под наспех сброшенными в котельной кот
лами. уже разваливается, на общественно-бытовом блоке 
срочно нужно установить башенный кран, так как на этом 
объекте можно вести работы только зимой, пока не «по
плыла» почва.

Много народу побывало на стройке. В середине сентяб
ря приезжал сюда начальник управления механизации 
В. Г. Равинский, кстати, именно от этой организации зави
сит большая часть освоения капвложений, он твердо по
обещал назавтра же, то есть 16 сентября, установить 
кран. Но... видимо, действовал-то Равинский по старой схе
ме, уже отработанной на некоторых участках вверенного 
Вам объединения. Пообещал, усыпил бдительность заказ
чика. произвел впечатление вполне делового человека... 
II в сторону.

Для того, чтобы окончательно не «заморозить» строй
ку, пришлите, пожалуйста, Виталий Сергеевич, срочно 
плиты перекрытия в количестве 40 штук, перегоны ПТ- 
6040, которые, кстати, изготавливаются на предприятиях 
Вашего объединения. Виталий Сергеевич, через Вас при
ходится обращаться и к начальнику СПМК № 13 Р. И. 
Альтману. Ведь фронт работ по теплотрассе полностью 
подготовлен.

Конечно. Свердловская область обширная и объектов 
у Вас много. Все они большие и нужные. Но учащимся 
профтехучилища теплее от этого не станет. И сейчас в об
щежитии из-за маломощности старой котельной темпера
тура бывает гораздо ниже положенного. Так что «замо
роженная» стройка впрямую морозит учащихся.

Вот такая грусть-тоска в Талице. потому-то я и не из
виняюсь за беспокойство, надеюсь, что письмо мое не за
теряется, как многие обращения руководства ПТУ № 108.

С уважением
А. ТАШБУЛАТОВА, 

спецкор «На смену!».

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Книга Горбачева 
издана в Австралии

КАНБЕРРА. На прилавках 
книжных магазинов Австралии 
появилась книга Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева «Перестройка и но
вое мышление для нашей 
страны и для всего мира». 
Книга, выпущенная массовым 
тиражом на английском языке 
издательством «Коллинз», с 
первых же дней завоевала 
популярность.

В Посольство СССР в Ав-
стралии начинают 
письма читателей,
ствующие о 
высказанные

том,

поступать 
свидетель-

что
книге

ским руководителем, 
и понятны простым 
лийцам.

мысли, 
совет- 
близки 
австра-

Газета «Виллидж войс» 
об «ирангейте»

НЬЮ-ЙОРК. Движущей си
лой операции «иран-контрас» 
была правая, уходящая корня
ми во времена маккартизма 
идеология, которой руковод
ствовались в своих преступ
ных деяниях участники «иран- 
гейтского» скандала, считает 
газета «Виллидж войс». Не по
няв этого, отмечает она, не
возможно понять, почему 
«главные действующие лица 
этой аферы во имя достиже
ния своих целей прибегали ко 
лжи, тайным акциям в обход 
закона, злоупотреблению пра
вительственными средствами». 
Без этого невозможно понять 
и того, почему сам президент 
Рейган по-прежнему не видит 
ничего зазорного в действиях 
своих ближайших помощни
ков, которые занимались орга
низацией тайных поставок ору
жия Ирану и финансировани
ем за счет выручки от них ни
карагуанских контрас в нару
шение действовавшего запре
та конгресса США. «Крайняя 
приверженность так называе
мой «доктрине Рейгана» в ко
нечном итоге разложила прак
тически все ведомства феде
рального правительства, воз
главляемые приверженцами
правой идеологии»,
черкивает «Виллидж войс».

Национальный 
праздник Бенина

КОТОНУ. Зеленые 
ща национального 
красной звездой в 
углу развеваются на 
площадях городов и 
Бенина. Народ этой 
африканской страны

под-

пол-отни- 
флага с
верхнем 

улицах и 
деревень 
западно- 
отмечает

национальный праздник — 
День провозглашения Народ
ной Республики Бенин и соз-
дания Партии 
люции Бенина 

Пятнадцать 
ле прихода к

наоодной рево- 
(ПНРБ).

лет назад, пос- 
власти револю-

ционного правительства во 
главе с президентом М. Ке
рену страна объявила о наме
рении вести решительную 
борьбу против колониализма 

и неоколониализма, а спустя 
два года избрала путь строи-
тельства социалистического
общества на основе принци
пов марксизма-ленинизма.

На международной арене 
республика занимает твердую 
позицию по вопросам борьбы 
за мир и всеобщее разору
жение, ликвидации расизма, 
колониализма, неоколониализ-
ма и апартеида. (ТАСС).

лом» о том, как «омолодить» старый кон
курс, вернуть ему увлеченность и напря
женность состязания, помочь выйти на но
вую дорогу...

С.егодня за «круглым столом» редакции 
соберутся те, кто имеет непосредственное 
отношение к организации и проведению кон-
курса, представители редакции художе-
ственного вещания Свердловского телеви
дения, областного управления культуры, 
обкома ВЛКСМ, члены жюри минувшего 
сезона конкурса.

Участники «круглого стола» ждут пред
ложений, советов от читателей «На смену’.».

Звоните сегодня по телефону 51-28-61, 
с 15.00 до 16.30.

программа «Жилье»

ЗДЕСЬ НАШ ДОМ
Собираясь после школы на 

учебу в лесотехникум, Светла
на вместе с направлением по
лучила от директора уралма- 
шевского мехлесхоза Алексея 
Михеевича Сушкова и шутли
вое наставление: «Смотри, без 
мужа не возвращайся». II как 
в воду глядел, после учебы 
вернулась Света домой, в Кед
ровое с однокурсником, теперь 
мужем — Андреем Чернышо
вым.

Само собой, не все получа
лось поначалу у молодого лес
ничего. Рядом шумный город. 
Предприятия вторгаются в лес
ную зону. «Опыляют» ее ды
мами. А вот восстанавливать 
порубки забывают. Андрей, по 
натуре эмоциональный, порой 
с отчаянием говорил: «Да что 
же это делается! Ведь подру
баем сук, на котором сидим». 
Даже написал директору мех- 
лесхоза заявление. Но у Суш
кова другие аргументы: ду
маешь, не проявишь характе
ра, не постоишь за зеленую 
ниву, так и будут тебя кругом 
объезжать? Работай, без тру
да ни одно дело надежно не 
ставится.

нуда, сколько преимуществ у 
своего дома. Под огород — 
площади немеряные, насадить 
можно всякой всячины. /Тес 
прямо за изгородью начинает
ся. Грибы, ягоды можно не 
отходя от дома собирать. Да 
и поселок торфодобытчиков —
рукой 
ны, и 
блага

За

подать. Там и- магази- 
кинотеатр, и прочие 

цивилизации.

любовалио

1едь именно мастера-

А. ЛАПТЕВ.
Фото автора.

риментальных поселках 
Патруши и Балтым? Или 
отдыхать на всесоюзной 
турбазе «Солнечный ка
мень?« Если да, то вы,

производст-

Случалось ли вам, чи- день до ноябрьского

наверное, обратили вни
мание на ажурный наряд из дерева, которым ук
рашены многие жилые дома и интерьеры адми
нистративных зданий, на изумительно тонной ра
боты резные и мозаичные панно, украшающие 
холлы.

Ребята, которых вы видите на снимках, причаст
ны к созданию этих деревянных чудес, а точнее 
сказать причастно к ним художественное учи
лище СПТУ-32, в котором они учатся.

Возникшее в суровые годы войны на базе ар
тели «по изготовлению деревянных чудес» (имен
но так называлось тогда объединение народных 
умельцев по дереву) училище продолжает и раз
вивает их творческие традиции.

Около четырех тысяч молодых специалистов вы
пущено за эти годы. Свыше 150 медалей ВДНХ 
различного достоинства удостоены учащиеся и со-
труднини за удачные дипломные 
венные работы.

на
Изделиями уральских мальчишек ____________

I выставках жители Софии и Пхеньяна, Берли-
на и Праги, Лондона и Токио.

Ребята (на снимке ’слева) делают первые шаги в 
будущей профессии и сняты пока не за изготов-
лением
ми стильной мебели будут наречены по оконча
нии учебы Саша Боровиков, Олег Левашин, Слава 
Антонов, Женя Куньков, Андрей Панов. А пока 
они выполняют 'важный заказ базового предприя
тия. Готовят мебель для спортивного комплекса 
Бисертского леспромхоза.

Сергей Нелюбин (снимок справа) уже хорошо 
известен в училище. И немудрено, увлекался резь
бой по дереву с детства. Прочитал в «Комсомоль
ской правде», что есть такое любопытное учили
ще, и махнул из Красноярского края на Урал. Не 
жалеет. Творчески вырос. Его преддипломная ра
бота — мозаичное панно по мотияам сказов Ба
жова —- оценена отлично и в родных стенах, и 
заказчиком.

А вообще-то у ребят напряженная производст
венная программа. С этого года учащиеся будут 
выпускать продукции на 200 тысяч рублей. Это 
немалый вклад в народное хозяйство, учитывая, 
что сделают его всего 130 мальчишек.

Бобровка.
Сысертский район.

Сушко) мужик, про кото-
рых сказывают: «с лукавин
кой». Когда в прошлом году 
разрабатывали программу
«Жилье» и закладывали двух
квартирный дом по хозспосо
бу, про себя уже решил — од
ну квартиру молодым специа
листам. Подарок, конечно, щед
рый — квартиры-то трехком
натные, но и деваться некуда, 
нужно кадры обновлять и за
креплять. Правда, подарок этот 
тоже с умыслом. До вручения 
ордера буд«<ци,й хозяин креп
ко должен потрудиться на 
своем доме: проконопатить 
стены, утеплить потолон, сло
вом, сделать все, что нужно. 
Конечно, не один Андрей тру
дился. Основной объем работ 
исполнила строительная брига
да, товарищи по лесничеству 
помогали, но хозяйский вклад 
на особицу.

праздника въехали Чернышовы 
в новую квартиру. Пришли 
товарищи Андрея, отец из Ки
ровской области приехал — 
ведь работы еще непочатый 
край, особенно во дворе. Од
но слово новостройка, но глав
ное — в доме тепло. Паровое 
отопление пока от индивиду
альной колонки, но вскоос, 
подведут постоянное от новой 
котельной. На кухне — элект
роплита. За водой, правда, 
пока на колодец приходится 
ходить. Но не беда, уже копа
ют траншею под постоянное 
водоснабжение. Так что все 
будет не хуже, чем в городе, 
а где-то даже лучше.

А директор мехлесхоза меж
ду тем, думает, как дальше 
программу «Жилье» двигать. 
Никакой очереди у него в лес
хозе нет, но немало работни
ков хотели бы улучшить жи
лищные условия. Да и на та
кой же случай, как с Черны
шовыми, рассчитывать нужно. 
Задачи у производства услож
няются, значит, нужны йоло« 
дые. энергичные специалисты, 
труд которых не осложнялся 
бы еще искусственными труд
ностями. Поэтому до конца пя-
тилетки-* намечено 
хозспособом еще

построить 
3—4 дзух-

квартирных дома. Матерна-
ЛЫ из своего лесопильного

Сейчгг .Андрей нет-нет, ла
поворчит, мол, вот так и при
вязываюс к зом ле. Куда ге-
перь тронешься,* когда столько 
труда вложено!

цеха, да помощь самих ново- 
селов. Это самая надежная 
гарантия судьбы уральского 
леса, заботу о котором долж
ны принять на себя молодые 
руки.

А Светлана быстрее смек- В. ЧЕПКИН.
Верхняя Пышма.
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ЗА РАБОТОЙ - ГЕРОЙ ТРУДАк 70-летию проведения 1 съезда Социалистических
союзов рабочей молодежи Урала

70 лет назад 25—28 ноября (8—11 декабря) 1917 года состо
ялся первый областной съезд Социалистических союзов рабо
чей молодежи Урала, ставший датой образования союза. Вос
поминания делегатов 1 съезда Риммы Яковлевны Юровской и 
Николая Афанасьевича Полуэктова рассказывают о поколе
нии юных борцов, чье политическое становл§ние было ускорено 
февралем 1917 года и чье социальное творчество приобрело 
революционный размах с победой Великого Октября.

Р. Я. Юровская:

«У истоков комсомола Урала»
...8 апреля 1917 года со

стоялось собрание молодежи в 
доме бывшего Поклевского. На 
собрание , пришло 24 человека. 
Речь шла о создании револю
ционной юношеской организа
ции. Инициатор собрания Ми
хаил Бородин произнес свою 
вступительную речь. Назвать 
организацию решили «Юноше
ская организация при Ека
теринбургском комитете
РСДРП (б)». На этом же соб
рании выбрали комитет. Вы
боры производили тайным го
лосованием. Его своеобразие 
выражалось в том, что при об
суждении кандидатуры в чле
ны комитета товарищу предла
гали выходить за дверь. Каж
дому давалась характеристика, 
выступали «за» и «против». 
Меня избрали председателем 
комитета, а Марусю Жереб
цову-Сокольскую — секретарем.

Первым делом я сообщи
ла Екатеринбургскому комите
ту большевиков о состоявшем
ся собрании молодежи. Руко
водители комитета одобрили 
инициативу, выделили нам в 
помощь своего представителя: 
Елену Борисовну Вайнер. В 
одной из комнат Екатеринбург
ского комитета большевиков 
нам поставили стол. За ним 
расположился комитет юно
шеской организации.

В апреле состоялось вто
рое собрание.

Возник вопрос о знамени в 
связи с решением комитета 
принять участие в первомай
ской демонстрации. Мы реши
ли выйти вместе с комитетом

Н. А. Полуэктов: «Первые годы
ССРМ в Екатеринбурге»

...За несколько -дней до от
крытия съезда в Екатеринбург 
стали прибывать делегаты с 
разных концов Урала. Я при
был как делегат от Новой 
Ляли.

Открывается съезд. Первое 
слово для приветствия предо
ставлено К. Г. Завьяловой — 
представителю Уральского об
ластного и Екатеринбургского 
комитетов РСДРП (б).

— Если молодежь поста
вит себя в ряды революцион
ного пролетариата—значит тру
ды старых революционеров не 
пропали даром, у них есть пре
емники, которые . доведут до 
конца великое дело,— сказала 
она.

При голосовании за револю
цию по текущему моменту не
сколько делегатов заявили, что 
их не уполномочили обсуж
дать текущий момент и они от 
голосования по данному вопро
су воздержатся. Съезд осудил 
взгляды этих делегатов. На
строение съезда хорошо вы
разил в своем выступлении де
легат от Златоуста Василий 

В зональной комсомольской школе обкома ВЛКСМ 
прошла учеба бойцов комсомольских педагогических от
рядов Свердловской области.

Ребята не только учились, но и активно общались меж
ду собой, обменивались опытом, делились наболевшим.

Один из «круглых столов», состоявшихся во время это
го семинара, мы хотели бы предложить вашему внима
нию. Пусть это будет своеобразным приглашением к раз
говору о сегодняшних проблемах в деятельности комсо
мольских педагогических отрядов, началом дискуссии на 
страницах нашей газеты. Ее участниками мы хотели бы 
видеть всех вас, дорогие комиссары неугомонной гвардии 
девчонок и мальчишек.

Итак, наши собеседники:
Эдуард Зотин из Качканара — машинист экскаватора, 

Владимир Воронов — шахтер Дегтярского медного руд
ника, Татьяна Шашкина — инженер-программист завода 
Уралэлектротяжмаш имени В. И. Ленина (Свердловск), 
Олег Федурин — тракторист совхоза «Горноуральский» 
Пригородного района, Ростислав Махов — старший пио
нерский вожатый свердловской средней школы № 10, Сер
гей Шнбалкин — слесарь Рефтинской птицефабрики.

Корр.: — Хотелось бы ус
лышать ваше мнение о не
обходимости шефства взрос
лого комсомола над школь
ным.

Э. Зотии: — Безусловно, 
педотряд. шефская работа 
необходимы. Для меня в 
первую очередь это круж
ковая работа, походы, куль
турные мероприятия и во
обще общение с ребятами.

В. Воронов: — Согласен, 
но перекоса иа чисто круж
ковую работу делать нельзя. 
Главным должно быть обще
ние, общение через кружки, 
через какие-то совместные с 
ребятами дела.

Т. Шашкина: — Через 
знакомство их с предприя
тием, рабочей жизнью, бу
дущей профессией.

В. Воронов: — То есть 
по большому счету — фор
мирование активной жизнен
ной позиции. -Школьники 
должны больше знать пашу 
жизнь, производственную. 
Чего греха таить, многие из 
них выходят из школы ин
фантильными. К взрослой, 
самостоятельной жизни они 
не. готовы, производства бо
ятся, круг общения — на 
уровне сверстников. Поэтому 
связь производственной мо
лодежи и школьников, есте
ственно, нужна, и она долж
на быть как можно более 
тесной.

Т. Шашкина: -— Хорошо. 
А как быть вот с таким фак
том, что наш заводской ко
митет комсомола обязывает 
каждую первичную комсо
мольскую организацию соз
давать . педотряд? Просто-на

большевиков, но самостоятель
ной колонной. На собрании раз' 
горелся спор, какой лозунг на
писать на знамени. Все соглас
ны были на призыве: «Юные 
пролетарии всех стран, соеди
няйтесь!». А вот насчет второ
го лозунга долго не могли до
говориться. И приняли текст — 
«Вперед, товарищи, за дело!». 
Собрав необходимые средства, 
заказали шелковое Красное 
знамя. Призывы на нем были 
написаны золотом.

Члены юношеской органи
зации выполняли поручения 
большевистского комитета. Их 
можно было встретить днем 
и ночью на митингах — в ка
честве связных. Ребята расклеи
вали и раздавали воззвания, 
избирательные листовки, отво
зили на предприятия и в ка
зармы газеты, брошюры.

...В начале августа 1917 го
да после 6-го съезда партии 
Екатеринбургский комитет пред
ложил реорганизовать органи
зацию. Состоялось общегород
ское собрание рабочей моло
дежи, которое приняло реше
ние о создании «Социалисти
ческого союза рабочей молоде
жи Ш Интернационала». Соб
рание проходило в обста
новке травли и преследова
ний большевиков. Однако ра
бочая молодежь вступала в 
ряды нового союза. Не про
шло и двух месяцев с августов
ского собрания, а в рядах сою
за уже насчитывалось 300 чле
нов. Теперь рабочая молодежь 
составляла подавляющее боль
шинство организации, В Ека-

Грачев. Он сказал: «Мне тоже 
не было дано наказа, за что н 
как голосовать, но я душой 
рабочего чувствую, что за эту 
революцию голосовать надо...» 

Резолюция по текущему мо
менту была принята большин
ством голосов при пяти воз
державшихся. В резолюции 
съезд записал: «Первый ураль
ский съезд социалистической 
молодежи приветствует прави
тельство. рожденное революци
ей, и заявляет, что новое поко
ление борцов за пролетарское 
дело становится под знамя 
III Интернационала и готово 
отдать свои юные силы на 
борьбу за торжество идей ре
волюционного социализма».

Доклад о коммунистическом 
Интернационале сделала Ма
руся Жеребцова. Ей было 
17 лет. Доклад всем понравил
ся. его одобрили.

О новом законодательстве, 
экономическом положении под
ростков и задачах рабочей мо
лодежи рассказал Павел Завь
ялов. Ему было 15 лет. но он 
активно участвовал в деятель- 

просто потому, что им это 
там где-то диктуют сверху. 
Они, соответственно, требуют 
это от нас. А если нет же
лающих, нет энтузиастов? 
Зачем заставлять? Зачем 
формально создавать такой 
педотряд? Ведь все равно 
он ничего хорошего и нового 
не даст ребятам.

О. Федурин: — А какая 
будет заинтересованность у 
этих шефов в своей работе?

Т. Шашкина: — Вот в том 
и вся проблема, что никакой 
заинтересованности не будет. 
Поэтому так тяжело мы по
сылаем людей в подшефные 
классы, школы. Потому у 
нас очень страдает общест
венный состав педотрядов на 
предприятии. Как обычно 
набирается педотряд? Бе
рутся все более или менее 
молодые люди и объявляют
ся шефами. Они должны , 
ходить в школу и заниматься 
с ребятами.

Раньше в стране бы
ли энтузиасты — настоя
щие вожатые. Их были 
единицы, и они шли с же
ланием к ребятам. И у них 
был авторитет, к ним при
слушивались, их замечали. 
А теперь у нас вот эта об
щая безликая, серая масса 
вожатых. Их море, они прак
тически ничего особого и 
весомого не делают. II вот 
этот единичный энтузиазм, 
он теряется в этой массе. 
А с ним теряется и автори
тет вожатого у педколлек
тива. По-моему, ни к чему 
создавать большие педотря- 
ды.

теринбурге имелось семь ячеек 
GCPM: в депо, на Монетном 
дворе, Макаровской и спичеч
ной фабрика*» на Верх-Исет- 
ском заводе, заводе Ятеса и 
в типографии.

В ночь на 26 октября 
1917 года по телеграфу при
шло сообщение из Питера об 

аресте Временного правитель
ства и переходе власти в руки 
Советов.

В ту ночь городской ко
митет ССРМ созвал собрание 
актива с обсуждением вопро
са об отношении к октябрьско
му перевороту. Бурно проходи
ло это собрание. Нашлись ко
леблющиеся элементы. На го
лосование было поставлено три 
предложения: первое — за со
циалистическую революцию; 
второе — выжидать, не прини
мая решения; и третье — под
держать эсеров, против рево
люции.

За первое предложение го
лосовало абсолютное большин
ство присутствующих. В ту 
ночь члены ССРМ получили 
боевое крещение. Верхуш
ка почтово-телеграфных чи
новников, узнав о победе питер
ского пролетариата, объявила 
саботаж. Члены ССРМ долж
ны были заменить саботажни
ков. Группу активистов союза 
направили на телефонную стан
цию, другую группу —на те
леграф. Я была средн телефо
нистов. Мы зашли в опустев
ший зал центральной телефон
ной станции. Никто из нас не 
знал, как включать аппараты. 
Все же мы с грехом пополам 
наладили телефонную связь.

6(19) ноября состоялась 
общегородская конференция 
ССРМ. III Интернационала, по
становившая созвать областной 
съезд союзов рабочей молоде
жи Урала. Установлена нор
ма представительства: от 50 
членов союза — один делегат.

деятельности
ности Екатеринбургской ор
ганизации ССРМ.

Съезд принял программу и 
устав ССРМ. Решил издавать 
свой печатный орган — журнал 
«Юный пролетарий Урала» и 
обсудил вопрос о созыве Все
российского съезда советов 
рабочей и крестьянской моло
дежи. В состав первого ураль
ского комитета было избрано 
9 человек. В него вошли А. Мов- 
шензон, Р. Юровская, И. Ев
сеев, М. Чертов. В. Еремин, 
С. Белых. В. Грачев, И. Во
лов и К. Рябов. Председателем 
областного комитета был из
бран А. Мовшензон. замести
телем председателя Р. Юров
ская, товарищем председателя 
Н. Волов и секретарем В. Ере
мин (с января 1918 года пред
седателем комитета стала 
Р. Юровская).

Первый съезд, с которым 
связана дата рождения комсо
мола Урала, положил начало 
объединению всей революцион
ной молодежи края.

Публикацию подготовила 
В. ШАПОШНИКОВА, 

инструктор 
партийного архива 

обкома КПСС.

С. Шибалкия: — Лучше 
меньше, да лучше.

Э. Зотин: — Вожатская 
работа школе нужна безус
ловно. Но только нам, вожа
тым - производственникам, 
нужно разъяснить, что такое 
педотряд. Ведь слово педот
ряд сродни слову педагог. 
А я вот не педагог, а рабо
тяга.

В. Воронов: — Мы не 
имеем ни педагогического, 
ли какого-либо другого гума

нитарного образования. Во 
многих вопросах педагогики 
и психология мы оказываем
ся некомпетентны. Нам как 
воздух нужны учеба, кон

—— «круглый стол «НС» — —  

ВЕДИ, ВОЖАТЫЙ!
сультации специалистов, ме
тодические разработки и то
му подобное. Мы хотим 
звать, чем может и должен 
заниматься педотряд 'в шко
ле, училище, по месту жи
тельства. Познакомьте нас с 
опытом работы лучших от
рядов и вожатых. А кто, ка
кой горком или райком ком
сомола этим серьезно зани
мается?

Т. Шашкина: — В итоге 
опять все сводится к голому 
энтузиазму, и мне кажется, 
что’ на нём мы долго не про
держимся.

Корр.: — Действительно, 
без поддержки комитетов 
комсомола педотряцовское 
движение даже при наличии 
энтузиастов может зачах
нуть. XX съезд ВЛКСМ 
однозначно заявил о необхо
димости шефства взрослого 
комсомола над школьным 
комсомолом и пионерией, 
это требование возведено в 
ранг уставного, определено 
как закон нашей жизни.

А как отреагировали на 
это комитеты комсомола? 
Пока никак.

За примером далеко хо
дить не надо. На нашу с ва
ми учебу около половицы 
райкомов и горкомов ком
сомола вообще не послали 
вожатых. А Свердловский 
горком ВЛКСМ в более чем

УЗБЕКСКАЯ ССР. Засту
пая на смену, ткачиха Евге
ния Александровна Губина 
принимает станки у двух 
работниц. Она обслуживает 
48 станков вместо 23 по 
отраслевой норме! За вы
полнение в минувшей пяти
летке десяти годовых зада
ний ткачиха Ташкентского 
текстильного комбината 
Е. А. Губина удостоена зва
ния Героя Социалистическо
го Труда.

Много начинаний Е. Губи
ной подхвачено на фабрике. 
Одной из первых она воз
главила бригаду, работаю
щую по единому наряду. 
Потеряла немало в заработ
ках. Но сумела выправить 
положение, научила молодых 
ткачих работать так же сно
ровисто, как и она сама. 
Опыт этот ныне — достоя
ние комбината. Но деятель
ность Е. Губиной не ограни
чена лишь ее рабочим ме
стом. Как член Ташкентско
го горкома партии и город
ского Комитета советских 
женщин она постоянно в гу
ще общественных дел. Мно
го делает для улучшения ус
ловий труда и быта, органи
зации досуга женщин.

НА СНИМКЕ: Е. А. Гу
бина. Фотохроника ТАСС.

ОБЕДЫ И ОБИДЫ
Прошло немногим более двух месяцев с того дня, когда в «На сме

ну!» была впервые опубликована анкета читательского рейда «Обед в столо
вой». Как вы помните, мы предлагали пообедать (поужинать) в столовой и 
поставить ей оценку за качество, изложить свои претензии или выразить 
восхищение. Подведены некоторые итоги рейда.
В редакцию пришло около 

220 заполненных анкет, некото
рые из них были коллективны
ми, сопровождены письмами. 
Это не только воспоминания 
о недавнем обеде. Писсма на
полнены слезами ' и гневом, 
сарказмом и трезвым анали
зом ситуации. Но ясно одно: 
давно назрела необходимость 
проведения такого рейда, да
леко не все благополучно у 
нас с общепитом.

Мы провели небольшое ис
следование. Даже прибли
зительные результаты за
ставляют посочувствовать тем, 
кто по суровой необходимости 
или просто по житейской не
опытности рискнул утолить го
лод в предприятиях об
щепита. Средний балл едва- 
едва тянет на «тройку». Пре
тензии приблизительно одина
ковы: невкусно, однообразно, 
грязно и дорого. Не можем 
удержаться от цитирования и 
приведем некоторые высказы
вания: «Плохо готовят, есть не 
хочется»,—такого мнения о сто
ловой № 2 4-го треста чита
тель Н. Кротов. «Поварам не 
нравится, когда им делают 
замечания, отвечают, что нуж
но дома обедать. Выбор очень 
скудный. Надеемся на луч
шее»,— делится своими отнюдь 
не восторженными впечатлени
ями молодой рабочий Е. Та- 
гильцев, обедающий в столо
вой № 1 на кондитерской фаб
рике. «Всегда грязно, посуда 
жирная; все невкусно. Отноше
ние к работе: «Студенты — все 
разно съедят»,— это из анке
ты И. Крюковой. Она питает

миллионном городе смог 
отыскать только... семь че
ловек.

Поэтому в таких услови
ях наименьшего благоприят
ствования вожатого может 
спасти только коллектив 
единомышленников, коллек
тив его педотряда. Сообща в 
отряде вожатые могут обсу
дить наболевшие проблемы, 
попытаться вместе их ре
шить, сделать какое-то об
щее дело, непосильное одно
му, просто пообщаться в 
кругу друзей.

Нельзя забывать и о само
образовании. В решении ря
да вопросов могут помочь 

учителя, профессионалы. На
пример, тот же молодой ор
ганизатор детского спорта 
может получить неплохую 
консультацию у штатного 
руководителя спортивной 
секции. И так же в других 
делах. Поэтому, наверное, в 
работе отрядного вожатого 
так важен его контакт, взаи
модействие с педагогом. 
Удается ли вам этого до
стичь?

С. Шнбалкин: — Я вот 
один работаю в школе с 
«трудными». Так вот, если 
кто-то на уроке провинится, 
учителя бегут не к классно
му руководителю, не к заву
чу, не к директору, а ко 
мне. Я виноват, что он про
винился. А кто я им такой? 
Есть педагоги, которые 10 
лет с ребятами занимаются, 
а я всего второй год...

Р. Махов: — Вот видишь, 
у тебя уже авторитет есть. 
К тебе уже идут и учителя.

С. Шнбалкин: — Хорошо. 
Это с одной стороны. А ког
да проводят День учителя и 
тебя даже не приглашают на 
вечер, согласись,—это очень 
задевает.

В. Воронов: — Паш Дег
тярский детский дом в райо
не находится на хорошем 
счету. Администрация и пе
дагогический коллектив идут 
нам навстречу, но авторите-

ся в столовой Втузгородка на 
улице Малышева (комбинат пи
тания УПИ). А работники тре
ста «Электрруралмонтаж» На
биева, Домрачев, ВескЬва и 
еще 13 человек имеют серь
езные претензии к столовой, 
которая находится на улице 
Кузнечной, 92. Они считают, 
что в этом заведении процве
тают скудность ассортимента, 
недовложения в порции, пло
хое приготовление блюд.

Такие вот письма... Ни один 
из трестов, призванных орга
низовать ежедневное качест
венное питание свердловчан и 
гостей города, не остался за 
строкой читательских писем. 
Особенно много замечаний 
(которые недалеки от угроз) 
высказано в адрес столовых 
4-го треста и столовых ОРСа 
НОД-2. Руководству этих ор
ганизаций более чем кому бы 
то ни было стоит обратить 
внимание на эти жалобы. А то 
ведь и до беды недалеко... 
Например, обед в столовой 
№ 19 все того же 4-го треста 
стоил группе работников цент
ра научно-технической инфор
мации потери не только рабо
тоспособности, но и всяческо
го желания вообще когда-ли
бо питаться в ней.

Были попытки разобраться 
с работниками общепита са
мостоятельно. Из Резды (сто
ловая № 35 Среднеуральского 
медеплавильного завода) нам 
пишут: «...Мы искали правды, 
но не нашли». Еще хорошо, 
что искали... Рабочий из Кач
канара откровенно говорит: 
«Толку от вашей анкеты не

том у них педотряд не 
пользуется. Они не при
нимают пас всерьез. Кружко
вую работу еще как-то дове
ряют, а вот в педагогике не 
признают. На педсоветы не 
приглашают. Мы спрашива
ем: «Почему?» — нам отве
чают: «Зачем вы там нуж
ны?». До сих пор мы не мо
жем добиться четкого опре
деленного времени для круж
ковой работы в учебно-вос
питательном плане. У всех 
есть время, у педотряда —- 
нет. Поэтому часто нам при
ходится собирать ребят, где- 
то ловить их, искать место 
для занятий. Но -ведь че

ловек устает просто. Ус
тает вот от этого уры- 
вания часов. У нас нет 
четкой линии—кто занимает
ся воспитанием ребят: учите
ля, штатные вожатые, шефы, 
педотрядовцы, родительский 
комитет... Сколько их? И 
все работают по разным на
правлениям.

Р. Махов: — Надо раз
граничивать обязанности. Во
жатый занимается или ком
сомольской группой, или 
пионерским отрядом. Клас
сный руководитель — учеб
ной работой, дисциплиной 
ребят. У нас же сейчас там, 
где вожатых нет, приходит
ся классному руководителю 
заниматься всем, чем угодно.

Т. Шашкина: — Так мы 
и теряем своя позиции в 
школе. Приходишь в класс, 
а тебе с порога начинают 
давать задания: полочки 
сделать, покрасить парты, 
станок такой-то достать.

В. Воронов: — Почему-то 
педотряд часто принимают 
как шефов. Если у тебя нет 
средств. ты становишь
ся ненужным. В школе 
спрашивают: «Зачем же ты 
сюда вообще пришел? Нам 
нужна шефская материаль
ная помощь». А где взять 
средства педотрядовцам? 
Вожатые - производственни
ки, кроме чисто воспитатель

предвижу никакого. Так, пыль 
в глаза, игра в перестройку». 
Ошибается. Редакция взяла 
под контроль недостатки, ука
занные в анкетах и письмах, 
и будет регулярно сообщать 
читателям о результатах про
деланной работы. Судя по 
массе звонков руководителей 
предприятий общественного 
питания, рейд взволновал и их. 
Они хотят знать конкретные 
претензии своих посетителей, 
многие предполагают в бли
жайшее время провести по
требительские конференции, в 
которых наши читатели могут 
принять участие лично. Толь
ко, оглянувшись на письма, 
просим: без запальчивости 
вносите свои предложения, 
умейте понять собеседника. 
Проблема-то нешуточная. Так 
уж устроила нас природа: есть 
все равно хочется не менее 
трех раз в день.

А в заключение мы хотим 
подвести своеобразный итог, 
оценив работу некоторых сто
ловых исходя из анкет. По 
мнению читателей, не следует 
иметь дело со следующи
ми столовыми: № 19 4-го
треста (Генеральская, 1); 
№ 4 комбината питания
УПИ; № 1 ОРСа НОД-2 
(Крупской, 2); № 28 5-го тре
ста (Новинская, 3); столовой 
при заводе ЖБИ; № 46 1-го 
треста (Центральный рынок). 
Не думайте, что эти столовые 
получили «двойки». «Двойки» 
еще впереди. Вышеперечис
ленные заведения получили 
«единицы».

А вот и «двоечники»: столо

ной работы, занимаются еще 
и кружковой. А кружковая 
работа требует материальной 
базы, иначе ее невозможно 
будет вести.

О. Федурин: :— Надо, что
бы педотряд стал соединяю
щим звеном между пред
приятием и школой.

В. Воронов: — Поэтому 
единственное, что нужно от 
базового предприятия, — 
это оперативное выделение 
средств по линии шефской 
помощи. А собственно всей 
шефской воспитательной ра
ботой уже будет заниматься 
педотряд. Это сразу под
нимет его авторитет, и будет 
у него материальная база 
для работы в школе или 
дворовом клубе.

Э. Зотин: — Я считаю, 
что доверие к делам педот
ряда необходимо не только 
со стороны администрации 
предприятия, но и со сторо
ны учителей, педколлектива 
шкоЛы. Порой просят ребята 
сводить их в поход. А клас
сный руководитель против: 
«Зачем их отпускать, — го
ворит, — вы не справитесь, 
вам нельзя доверять детей».

С. Шибалкии: — Правиль
но, у меня вначале точно 
такие же трудности были с 
завучем и с учителями. Схо
ди в комитет комсомола, к 
ребятам, к'своим же пионе
рам приди, пусть они тебя 
поддержат, выступи на пед
совете, объясни учителям, 
убеди их. Но все равно эту 
работу нужно вести и в по
ходы с ребятами ходить на
до. Не бояться трудностей— 
они всегда есть. И особенно 
на первых порах. А ты дока
жи делом, на что способен. 
У нас подобное было во 
взаимоотношениях с админи
страцией птицефабрики. Мы 
этим летом создали строи
тельный отряд в школе из 
старшеклассников. Ребята 
сами, своими руками строи
ли административно-спортив
ный комплекс. Я их научил 
только кладке и бетонным 
работам. Объем строитель
ства был сделан громадней
ший. А с каким трудом это 
все доставалось...

Сейчас, вроде бы, шефы 
повернулись к нам лицом, 
помогают. А летом этого не 
было. Теперь с ребятами 
решили и в течение учебного 

вая-кафе «Дружба» 1-го тре
ста (Малышева, 36); столовая 
школы № 74; № 31 4-го тре
ста (Первомайская, 56); столо
вая КШЦ ГПЗ-6; столовая та
бачной фабрики; столовая за
вода ЭМА; кафе «Витязь» (Че
люскинцев, 1); столовая № 11 
(Ирбитский мотоциклетный за
вод); № 73 (Качканар); № 6 
(Ленина, 24); столовая школы 
№ 57; столовая завода эбони
товых изделий; № 44 4-го тре
ста (Толмачева, 23); столовая 
№ 27 (Полевской); столовая 
школы № 6 (Качканар); ка
фе «Олимпия» (ул. Репина, 5); 
ресторан «Свердловск» (Челю
скинцев, 106); кафе «Огонек»; 
столозая № 41 3-го треста 
(Свердлова, 34-а).

В крайнем случае вы можете 
забежать вот в эти сто
ловые. Это наши «троечники»; 
филиал столовой № 52 Урал
машзавода; столовая № 26 
4-го треста (Шаумяна, 100); 
столовая радиотехникума (Кра- 
уля, 168); столовая № 22 ОРСа 
СТЗ (пос. Мраморский); столо
вая № 35 (Ревда); столовая 
№ 8 (Сухой Лог); столовая 
главпочтамта; столовая № 1 
Свердловской кондитерской 
фабрики; кафе «Дружба» 
(Каменск-Уральский, пр. По
беды, 4); столовая № 16 (Кач
канар, обогатительная фабри
ка); филиал N<! 1 столовой 
№ 32 2-го треста (Баумана, 54).

И наконец мы называем 
адреса столовых, которые су
меют достойно накормить 
граждан. Вот они, наши «от
личники»: столовая Свердлов
ского монтажного техникума; 
столовая № 8 1-го треста 
(8 Марта, 66); столовая школы 
№ 121; столовая № 4 3-го тре
ста (Восточная, 33-а).

Что ж, остается только по
желать приятного аппетита чи
тателям, заглянувшим в эти 
столовые,

Г. ОСТРОВСКИЙ, 
А. ИВАНОВ, 

студенты 
Уральского госуниверситета.

года работать стройотрядом. 
После уроков, конечно.

Так что от трудностей не 
застрахуешься, они всегда 
будут. Нужно постоянно хо
дить и просить. Здесь не по
лучается — лезешь в дру
гую организацию,. однажды 
пришлось даже в милицию 
обращаться за автобусом. 
Нужно было ребят на «Зо
лотую шайбу» везти, фи
нальная игра, а автобуса ни
где нет. Обратились на пти
цефабрику — нет, обрати
лись на стройку — нет, в 
дирекцию — нет, звоним в 
милицию: «Дайте, пожалуй
ста, автобус». Нам дают ав
тобус с решетками детей 
везти. Ну, пришлось. Нику
да не денешься.

Если настроены с ребята
ми работать, то, конечно, 
здесь нужно улаживать как- 
то и с педколлективом, и с 
комсомолом, и со своими ше
фами, и везде. Решение всех 
наших проблем только в нас. 
Будешь настойчивым — ты 
добьешься своего. А сразу 
никогда ничего не приобре
тешь. И без выговоров здесь 
никак нё обойтись. И всегда 
будут нарекания, и всегда 
кто-то будет недоволен тво
ей работой, и все время к 
тебе будут претензии. Но, 
как говорится, терпение и 
труд все перетрут. А ина
че как?

Своим выступлением 
Сергей Шибалкии как бы 
подвел итог гсему ' нашему 
разговору за «круглым ето-' 
лом».

Конечно, ребята не могли 
охватить весь круг вопросов 
работы отрядного вожатого. 
Да н не ставили они перед 
собой такой задачи. Разго
вор шел о том, что сейчас 
больше всего волнует, о 
трудностях, мешающих ра
боте.

А созвучны ли затрону
тые сегодня проблемы в дея
тельности педотрядов с твои
ми мыслями и чаяниями, 
вожатый? Поделись ими. 
Расскажи о своем опыте ра
боты. Ждем твоих откликов 
на наш разговор.

Беседу за «круглым сто
лом» провел

А. ШИРОКОВ, 
инструктор отдела 

учащейся молодежи 
н пионеров обкома

ВЛКСМ.

читатель
размышляет...

ЕЩЕ РАЗ
ПРО БЮЛЛЕТЕНЬ

Давно меня мучает вопрос 
о.роли цехового и участково
го врачей в нашей жизни. 
Прочитав «Основные направ
ления' в деле перестройки 
здравоохранения», решилась 
высказаться на страницах га
зеты. Прежде всего, врач 
должен знать в лицо Сэльно- 
го-хроника. На деле же по
лучается так. Годы стоишь на 
учете с холециститом. Когда 
в период обострения болез
ни приходишь на прием к 
своему врачу, он-смотрит на 
тебя так, будто встречает 
впервые.

Формально проходят у нас 
и заводские профосмотры. 
За пять минут пройдешь 
целый строй специалистов. 
Они поставят в своем списке 
галочку, а твои недуги так и 
остались с тобой «за семью 
печатями». Согласитесь, пя
ти минут маловато для реви
зии человеческого организма.

Или пришел рабочий в за
водской медпункт с подско
чившим давлением. Ему таб
летку под язык, и ступай, 
работай. В состоянии ли че
ловек дойти до станка, это 
никого не интересует. Ведь 
чем меньше больничных вы
даст врач, тем выше оценка 
его деятельности, тем боль
шую тринадцатую зарплату 
он получит. С таким поло
жением соглашаться, ми
риться больше нельзя. Ак
тивную позицию тут долж
ны, на мой взгляд, проявить 
цехкомы и. руководители 
предприятия. Перестройка в 
здравоохранении — наше 
общее дело.

Л. ПЕРВУШИНА,
Свердловск.

...недоумевает

СЮРПРИЗ
БЕНЗОКОЛОНКИ

Никогда не писал в редак
цию писем, но вот решился. 
Много уже говорилось и пи
салось о нечеткой работе 
автозаправочных станций 
Свердловска, а вопрос так 
и не решается. К примеру, 
10 октября, в субботу, в 
18.00 на автозаправке, что 
на Московском тракте, за. 
правлял машину бензином 
у колонки № 2. Все делал 
как всегда. _ Подошла оче
редь, вставил заправочный 
пистолет в бензобак автома
шины, подошел к кассе и 
уплатил 12 рублей за 30 
литров бензина. Вернувшись, 
нажал иа рычаг и там что-то 
загудело, после нажал на ры
чаг пистолета, но стрелка 
счетчика замерла на нуле. 
Нажал еще раз рычаг. СчеТ- 
чик начал считать. Подача 
бензина прекратилась, когда 
стрелка замерла на цифре 
21. То есть вместо 30 в бак 
поступил 21 литр.

Обратился к дежурной за 
разъяснением. Женщина по
дошла к колонке и говорит: 
«Вы не обращайте внимания 
на эти цифры,’ надо смот
реть с обратной стороны ко
лонки». Меня ее ответ не 
убедил, и я ей возразил. 
Тогда дежурная вдруг воз
мутилась: «Вы мне на нервы 
действуете, сейчас закпою 
колонку и будем мерить бен
зин и считать деньги. Бен
зин вы получили правильно».

Знаю, на автозаправочной 
станции была реконструк
ция. Колонки новые, должны 
работать четко.

Мне же интересно знать, 
что происходило с колон
кой? И права ли дежурная? 
Надеюсь, что руководство 
свердловских АЗС растол
кует что к чему и прояснит, 
чего ждать от автол" правоч
ных станций завтра?

М. ШЕРСТОБИТОВ, 
автолюбитель.

Свердловск.
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НА СТРАЖЕ СОЦИАЛИЗМА
2 декабря кубинский народ отметит 

День Революционных вооруженных сил. 
Тридцать один год назад молодые револю
ционеры под руководством Фиделя Кастро 
высадились с яхты «Граяма» и начали в 
горах Сьерра-Маэстра вооруженную борьбу 
против ненавистной тирании Батисты, за 
свободу и независимость. 2 декабря 1956 
года стал днем рождения повстанческой ар
мии — предшественницы современных

РВС.
За годы народной власти неизмеримо воз

росли мощь и сила армии и Военно-мор
ского флота Кубы. Воины РВС неуклонно 
повышают свою оперативную, боевую и по
литическую подготовку, бдительно стоят на 
страже революционных завоеваний.

НА СНИМКЕ: пограничники Кубы на 
катере береговой охраны.

Фото ТАСС.

СПАСТИ ВЛАСТЕЛИНОВ 
САВАННЫ

ПАРИЖ- Боевые вертолеты, 
проносящиеся, над кронами^ле- 
ревьев, армейские патрули на 
тропах в Буше, ряды прово
лочных заграждений под то
ком. Так выглядит сегодня 
Зимбабвийский заповедник в 
районе реки Замбези, где сох
ранилось последнее на Афри
канском континенте крупное 
стадо носорогов, насчитываю
щее около 700 особей.

Чрезвычайные меры властей 
вызваны действиями браконье
ров, взявших заповедник в 
настоящую осаду. Только в 
этом году «любителями неза
конной охоты» уничтожено 105 
носорогов. По данным амери
канского журнала «Ньюсуик», 
в районе Замбези орудуют че
тыре банды, вооруженные сов
ременным автоматическим ору
жием. Преступников привлека
ют рога властелинов саванны, 
каждый килограмм которых 
на черном рынке стоит 26 тыс. 
долларов. Несмотря на то, что 
в стычках с егерями и подраз
делениями охраны за послед
ние два года погибли 29 бра
коньеров, преступники не уни- 
маотея.

Зимбабвийские специалисты 
пытаются изыскать эффектив
ные пути спасения носорогов. 
Один из проектов предлагает 
даже удалять у этих живот
ных рога, чтобы лишить охоту 
на них всякого смысла, другой 
— переселить лесных велика
нов в глубь страны, подальше 
от пограничных районов, где 
особенно свирепствуют брако
ньеры.

КАК РАБОТАЮТ
Средняя американская семья сегодня имеет дом, авто

мобиль, видеомагнитофон и стереосистему. Давно не сек
рет, что зарплата у американского рабочего в среднем 
больше, чем у рабочего в Советском Союзе. Все это так. 
Но мало кто задумывается над тем, во что обходятся бы
товые блага рядовому американцу. Легко ли заработать, 
скажем, на тот же видеомагнитофон или стереосистему 
молодому человеку в США?

Выставка «Информатика в
жизни США», прошедшая в
этом году в Москве, показала, 
что Америка сегодня — стра
на компьютеров. ЭВМ уста
новлены в офисах, в магази
нах, в квартирах. И подросток, 
и пожилой человек с одина
ковой легкостью общаются с 
«умными машинами». Эго 
факт, a факты — вещь неос
поримая. Но далеко не бес
спорны утверждения властей, 
будто страной овладевает «но
вая этика благополучия». Как 
свидетельствует журнал
«Тайм», все 112,7 миллиона 
работающих американцев тру
дятся „сегодня напряженнее, 
чем раньше, даже на тех 
предприятиях, где компьюте
ры, как казалось первона
чально, были призваны облег
чить работу. И главная причи
на столь упорного труда — 
необходимость: экономика

ПРАГА. Надолго запомнит
ся этот день пражанину Лади
славу Ярошу, решившему про
вести его на выставке «Совет
ская Россия — сегодня». У 
входа во Дворец культуры, в 
залах которого развернута эта 
обширная экспозиция, его жда
ли сувениры, цветы и поздрав
ления. Токарь прославленного 
машиностроительного завода 
«Ч КД-компрессоры» стал 250- 
тысячным посетителем выстав
ки, проходящей в столице 
ЧССР в рамках традиционно
го месячника чехословацко-со
ветской дружбы и посвящен
ной 70-летию Великой Ок
тябрьской социалистической

БОРЬБА ЗА ТРЕЗВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ
СОФИЯ. Как осуществля

ется всенародная программа 
борьбы за трезвый образ 
жизни, насколько последо
вательно и эффективно она 
претворяется в жизнь — 
этот злободневный вопрос 
не сходит со страниц бол
гарской печати. Как отмеча
ет газета «Отечествен 
фронт», во исполнение при
нятых партийных и прави
тельственных решений при
нимаются новые меры, нап
равленные на ограничение 
потребления спиртных напит
ков, снижается их производ
ство, усиливается контроль 
за незаконной деятельностью 
в этой области.

По данным местной прес

США нестабильна, и почасо
вая заработная плата никак 
не может компенсировать вы
сокий уровень инфляции.

В США рабочая неделя, как 
и в большинстве стран, со
ставляет 40 часов. Для тех, 
разумеется, кто работу име
ет. (Безработный вынужден 
соглашаться на любое времен
ное предложение). Несерьез
ные заболевания или семей
ные проблемы оправданием 
не служат — сейчас в стране 
практически не существует 
понятия «отгул» или «отпуск 
за свой счет».

26-летняя Кэти Дэвис из го
рода Редвуд (штат Калифор
ния) всю неделю работает 
клерком в компании «Орал 
би лабораториз», производя
щей зубные щетки. Ее рабо
чий день — с 8.30 до 16.30. 
Кроме того, полдня в воскре
сенье и по вечерам в поне- 

революции.
ПЕКИН. Развернуть реши

тельную борьбу со спекуляци
ей билетами на столичном же
лезнодорожном вокзале, уси
лить контроль за работой би
летных касс, повысить ответ
ственность администрации за 
правильное оформление зака
зов — актуальная задача, 
стоящая перед органами обще
ственной безопасности на же
лезнодорожном транспорте, 
указывает орган ПК КПК га
зета «Жэньминь жибао».

Постановка такой задачи, 
отмечает газета, связана с 
тем, что в результате осуще
ствленного органами общест
венной безопасности рейда по 
проверке состояния де г на Пе
кинском железнодорожном 
вокзале было арестовано 10 
человек, занимающихся спе
куляцией билетами.

сы, с начала текущего года 
только в Софии прекраще
на продажа алкоголя в 674 
продуктовых магазинах и в 
346 объектах общественного 
питания. Началось переуст
ройство 82 «питейных заве
дений» —' они будут прев
ращены в небольшие кафе 
быстрого обслуживания, мо
лодежные клубы. «Отечест
вен фронт» пишет, что в со
ответствии с планом социаль
но - экономического разви
тия НРБ предусматривается 
ежегодно снижать продажу 
алкогольных напитков в 
стране на 10 процентов.

Констатируя, что борьба 
за утверждение трезвого и 
здорового образа жизни в

дельник и‘вторник она прода
ет простыни и полотенца в 
универмаге «Мейси». «Конеч
но, это крайне тяжело, — при
знается Кэти. — Моя рабочая 
неделя превышает 50 часов. 
Выбирать не приходилось — 
необходимо расплатиться с 
долгами и накопить денег на 
самые необходимые вещи».

Прежде в США совмести
тельство считалось явлением 
нетипичным. По последним 
данным, 5,7 млн. работающих, 
или 5,4 процента всех заня
тых, подрабатывают на сторо
не. Число женщин среди ник 
увеличилось за последние го
ды до 2,2 млн., что в три ра
за больше, чем в 1970 году. 
Это очень выгодно предпри
нимателям, особенно в сфере 
услуг: сокращаются расходы 
на дополнительные выплаты 
тем, кто занят на постоянной 
работе.

По данным Бюро трудовой 
статистики, за последние годы 
невыходы на работу на заво
дах и в учреждениях сокра
тились на 20 процентов. В 
большинстве капиталистиче
ских странах работающие в 
среднем имеют более про
должительные отпуска и боль

АМЕРИКАНЦЫ?

С НАДЕЖДОЙ
Все ближе 7 декабря — да

та начала третьей встречи Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС М. .С. Горбачева и пре
зидента США Р. Рейгана. С 
каждым днем растет поток 
заявлений в ее поддержку, 
приветствуется предстоящее 
подписание договора о ликви
дации двух классов ракет.

Внимательно и заинтересо
ванно следила широкая меж
дународная общественность за 
советско - американскими пе
реговорами по выработке до
говора о ликвидации РСД и 
ОТР — ракет средней даль
ности и оперативно-тактиче
ских (то есть с радиусом дей
ствия от 500 до 5500 километ
ров). Это было непростое де
ло, возникало немало сложно
стей, нужны были усилия с 
обеих сторон, чтобы прийти к 
разумному компромиссу. Для 
завершения работы над дого
вором потребовалась еще од
на встреча министра иностран
ных дел СССР Э. А. Шевард
надзе и государственного сек
ретаря США Дж. Шульца. И в 
результате, как сказал совет
ский министр по ее заверше
нии, согласованный проект 
договора о полной ликвида
ции ракет средней и меньшей 
дальности стал свершившимся 
фактом.

Этот детально разработан
ный документ намечено под
писать в Вашингтоне 7 декаб
ря. Он должен стать первым 
соглашением в области реаль
ного разоружения, заключен
ным между СССР и США за 
последние восемь лет. Я дер- 
ное оружие будет удалено с 
территории девяти государств. 
Физически уничтожаются два 
класса ядерных вооружений. 
Исключительно важно также, 
что в договоре найдет отра
жение концепция равенства и 
взаимной безопасности, так 
как была проявлена готовность 
учитывать интересы друг рру- 
га.

В комментариях к пред
стоящей встрече в Вашингто
не международные обозрева
тели, отмечая огромное зна
чение договора о РСД и ОТР, 
подчеркивают, что повестка 
дня встречи этим не исчерпы
вается. Пройдут переговоры по 
всему комплексу советско- 
американских отношений, а 
также по важнейшей пробле
ме — о 50-процентном сокра
щении стратегических насту
пательных вооружений при 
неукоснительном соблюдении 
договора по ПРО. Подавляю
щее большинство людей в ми
ре выражает надежду, что и в 
этом ключевом вопросе будет 
достигнут прогресс.

Но светлая перспектива раз
вития советско-американских 
отношений устраивает не всех. 
В США есть достаточно влия
тельные силы, которые не хо
тят этого и стремятся отравить 
атмосферу, помешать поискам 
путей упрочения всеобщей 
безопасности.

И все же не эти силы оп
ределяют сейчас ход событий. 
Международная обществен
ность, в том числе большин
ство американцев, привет
ствуют предстоящую советско- 
американскую встоечу ча 
высшем уровне. Как заявил 
Генеральный секретаоь Ком
партии США Гэс Холл, «визит 
М. С. Горбачева в США, под
писание соглашения станут по- 
настоящему историческим со
бытием».

И. ВАСИЛЬКОВ.
(ТАСС).

Болгарин имеет давние тра
диции, газета вместе с тем 
подчеркивает важность, что
бы сейчас она не осталась на 
бумаге, а стала делом всех 
государственных институтов 
и всей общественности. Од
ним из основных направле
ний этой борьбы является 
замена алкогольных напит
ков безалкогольными. В этом 
направлении. указывает 
«Отечествен фронт», в НРБ 
достигаются неплохие ре
зультаты. Наращивается вы
пуск газированных прохла
дительных напитков, соков, 
нектаров, расширяется их 
ассортимент. Активно ра
боту в этой области ведут 
«Булгарплод»,

ше праздничных и выходных 
дней, чем американцы.

Согласно данным, опубли
кованным компанией «ИБМ», в 
среднем американцы работают 
1873 часа в году. Больше за
гружены только японцы, где 
продолжительность трудового 
года — 1964 часа.

Казалось бы, страна обла
дает передовой технологией, 
превратилась в «компьютерное 
общество», а работать прихо
дится все напряженней и на
пряженней. Да и обеспечива
ют ли компьютеры американ
цам более продолжительный 
отдых? Как выясняется, нет. 
По оценкам «Тайм», их сво
бодное время сократилось за 
последние 12 лет на 8,5 часа 
в неделю.

Работа на износ, признает 
«Тайм», для каждого амери
канца является экономической 
необходимостью. Как утверж
дает Алан Доейпер, сотрудник 
Университета святого Лаврен
тия в городе Кантон (штат 
Нью-Йорк), «американские ра
бочие защищаются. Они рабо
тают все напряженнее, пото
му что чувствуют себя в опас
ности быть выброшенными на 
улицу».

Атеистическое воспитание молодежи — важное направление 
работы комитетов комсомола. Газета «Комсомольская правда* 
опубликовала ряд материалов на эту тему: докторов философ
ских наук И. Крывелева («Кокетничая с боженькой» от 30 
июля 1986 г.) и С. Калтахчяна («Не вера, а знание», 10 декаб
ря 1986 г.), преподавательницы МГУ 3. Тажуризиной (выступ- 
л'ение от 10 апреля с. г.).

Статья Елены Лосото, помещенная в «Комсомольской прав
де» 21 октября, продолжает начатый в них разговор.

ЭТА СТАТЬЯ — продол
жение разговора о бого
искательстве в жизни и 
в литературе.

Не так давно мы с вами не 
могли бы даже предположить, 
что начнется полемика между 
теми, кто обнаружил в рели
гии «пользу» для морального 
состояния общества, и между 
теми, кто относится к рели
гии по-старому, то есть отри
цательно.

Иллюзия о полезности рели
гии для укрепления морали бы
ла разбита в прах еще фран
цузскими материалистами 
XVIII столетия (Дидро, Гель
вецием, Гольбахом). В этом их 
историческая заслуга.

Основоположниками марк
сизма этот вопрос тоже рас

обратную сторону, спиной впе
ред.

Простые нравственные и пра
вовые нормы и запреты — обыч
ное явление повседневной жиз
ни. Среди запретов для отды
хающих, написанных на доске 
в приморском доме отдыха, 
был такой: «Запрещается сено
кошение на территории дома 
отдыха». Посмею“ поручиться, 
что не только деянием, но и в 
помыслах своих никто из от
дыхающих не согрешил сено
кошением.

Чего не могу сказать о за
поведях, «не курить в комна
тах» и «не распивать спирт
ные напитки».

Кстати сказать, заповедь «не 
пить» содержится в Коране. 
Не потому ли мы повели борь-

смотрен, и опять же камня на 
камне не оставлено от утопии 
повысить моральный уровень 
общества за счет библейских 
моральных наставлений.

Что такое библейские мо
ральные наставления, сейчас 
мало кто знает. Поэтому и соз
дается почва для распростра
нения мнения, что это что-то 
духовно просветляющее. Вот 
одно нз наставлений: «...Отдай 
душу за душу, око за око, зуб 
за зуб, руку за руку, ногу за 
ногу, обожжение за обожже- 
нце, рану за рану, ушиб за 
уШиб». Это в иудаизме и хри
стианстве. В мусульманской 
религии наставление дается 
шире: еще и «нос за нос» и 
«ухо за ухо».

О других наставлениях речь 
впереди.

Данная статья является от
ветным словом на публика
цию А. Нуйкина «Новое бого
искательство и старые догмы» 
(«Новый мир», № 4 за 1987 г.).

«Старыми догмами» А. Нуй
кин называет научные исти
ны, высказанные на страницах 
«Комсомольской правды» док
торами философских наук 
И. Крывелевым («Кокетничая 
с боженькой» от 30 июля 
1986 г.) и С. Калтахчяном («Не 
вера, а знания» от 10 декабря 
1986 г.). За резко критический 
взгляд на богоискательство они 
попали в поле зрения критики.

Что, собственно, произошло? 
И. Крывелев увидел и осудил 
богоискательство в новейших 
литературных произведениях, а 
также публицистические выска
зывания, что мы, мол, живем 
по заповедям, данным богом 
Моисею. А С. Калтахчян дал 
читателю научное представле
ние о реальном источнике 
нравственности и морали (ко
торый находится вовсе не в 
религии) и пояснил, в чем 
смысл, ценность и актуаль
ность ленинского наследия в 
этой области.

И вот—-такая реакция на 
их статьи, причем не только 
«Нового мира», но и некоторых 
других изданий. Придется дать 
пояснения, заняться просвети
тельством.

В системе христианского бо
гословия есть так называемое 
«нравственное богословие». Оно 
пытается доказать, что мораль 
не может существовать без ре
лигии, что нравственное со
вершенство невозможно без ре
лигии. что основные нормы 
нравственности преподаны че
ловеку богом.

В духе «нравственного бого
словия» и выступают сейчас 
некоторые литераторы.

Нам толкуют о «морально
сти», «духовности» религии. В 
Декалоге (то есть в десяти 
заповедях, данных богом Мои
сею) четыре — чисто религиоз
ные. типа «Помни день суббот
ний», их не трогают; в ходу, 
так сказать, «светские» запо
веди, то е<^ть попавшие в биб
лию из человеческого общежи
тия того периода, когда писал
ся Ветхий завет. Не убий, не 
укради, не прелюбы сотвори.

Пока что не пошли в ход 
другие «светские» заповеди, 
например, не лжесвидетельст
вуй. Но ведь и они могут по
надобиться! Если вдруг у нас 
появится заметное количество 
лжесвидетелей, то вместо по
иска. и устранения причин, по
родивших это явление, можно 
поднять забытую заповедЬ и 
продефилировать с нею по 
страницам периодики и перед 
телекамерой. Эта сфера жиз
ни тоже будет поставлена с 
ног на голову, а примененный 
логический прием будет кем- 
то объявлен «новым мышле
нием».

Чего только сейчас не вкла
дывают некоторые наши лите
раторы в понятие нового мы
шления! Вообще-то термин 
«новое политическое мышле
ние» появился в начале 80-х 
годов, в том смысле, что в 
ядерный век ни для одного на
рода не может быть безопасно
сти за счет другою (напри
мер, для американцев за счет 
европейцев) и что место сред
невековой «философии устра
шения» должна занять соот
ветствующая современному 
уровню науки и техники идея 
равенства и взаимной безопас
ности сторон.

Что касается нашей внутрен
ней жизни, то нетрудно смек
нуть, что «новое мышление» не 
означает отказа от материализ
ма. что перестройка идеологи
ческой работы не означает от
каза, от нашей идеологии, 'что 
наше мышление должно разви
ваться дальше, но в том же 
направлении, то есть на базе 
ленинизма. Понимание же тер
мина «новое мышление» в ка
честве возможности создания 
идеологии на базе идеализ
ма — от лукавого. А богоиска
тельство как «новое мышле
ние»—в особенности. Незави
симо, называется ли оно «но- 
вомыслием» или напрямую 
новым мышлением (по жур
нальным публикациям),— это 
движение, на мой взгляд, в

...Есть ли лучший символ 
раздавленности и неспособно
сти действовать, чем распя
тие?..

Да, это опиум народа. Был, 
есть и пока будет — то будет.

Приходится об этом напоми
нать, поскольку сейчас вновь 
идет борьба за марксизм, за 
его основы. Попытки вынуть 
из марксизма атеизм и выбро
сить как мешающий «духовно
сти» — одно из проявлений 
этой борьбы. Попытки подме
нить атеизм разновидностью 
нравственного богословия, на
звав его «гуманизмом»,— дру
гое проявление. (Кстати ска
зать, гуманизм, сформировав
шийся в эпоху Возрождения, 
представляет собой систему 
взглядов, противостоящую ре
лигиозному обезличиванию че
ловека. Поэтому реальный гу
манизм слит с атеизмом, в от
личие от словесного «гуманиз
ма»).

Цитирую письмо Ленина к 
Горькому, написанное в мрач
ный период реакции между ре- 

«БОЖЕСТВЕННАЯ»
ПОЛЕМИКА

бу с пьянством, что вспомни
ли слово аллаха?

А почему бы и это не поста
вить с ног на голову?

Простые нравственные и 
правовые нормы попадали и 
попадают из наротной жизни 
в своды законов з религиоз
ные книги, ,на дс - « правил 
для отдыхающг'’ «тику
партий и праь..да 
всюду!

ПО ЛЕНИНУ так: для 
нас нравственность, взя
тая вне человеческого об
щества, не существует: это об

ман.
Религиозное. есть самое 

консервативное, сознание ни
когда еше не находило реаль
ных способов разрешения на
зревших противоречий, никог
да не могло противостоять ре
альному злу. Когда зло нара
стает—нарастает и религиоз
ность, то есть протест против 
пего в его же собственном 
круге, его оборотная сторона. 
Нарастают частнособственни
ческие настроения, нарастает 
несправедливость — нарастает 
и бессильный протест: для од
них — бегство в бутылочку, 
для других — в боженьку. На
ивно считать первую форму 
протеста плохой, а вторую — 
хорошей, первую форму — злом, 
а вторую — добром. Духовная 
сивуха делает то же дело, что 
и просто сивуха: затемняет 
людям мозги, оглупляет и обес
силивает их.

Против воровства, корруп
ции и других нарушений спра
ведливости нужны строгая 
партийная требовательность, 
всенародный рабоче-крестьян
ский учет и контроль, а не за
поведи, данные богом Мои
сею.

Марксизм непримирим к ре
лигии не потому, что он про
тив духовности, а потому, что 
он против обмана масс. Нрав
ственность формируется обще
ственными отношениями, а не 
падает с неба через третье ли
цо, будь то Моисей, будь то 
любой современный богоиска
тель. Улучшим общественные 
отношения — получим лучших 
людей,— вот и весь марксизм 
в области морали. В нем нет 
ни грана от религии в целом 
и ни грана от той ее части, 
какую сегодня К нам тянут. 
Они друг другу противостоят. 
Марксизм враждебен религии 
и органично включает атеизм 
как свою неотъемлемую часть.

Как утверждает библия, нет 
ничего нового под солнцем. 
Были и попытки изобразить 
Христа революционером и да
же коммунистом, а коммунизм, 
в свою очередь,—новой" рели
гией со своим новым еванге
лием (то есть теорией марк
сизма). Все уже было под 
солнцем.

Христос, по Новому завету, 
действительно осуждал бога
тых и богатство, Но ему и в 
голову не приходило призы
вать к мятежу или возвраще
нию награбленных богатств. 
Его идея другая: раздай иму
щество бедным, чтобы «спас
тись». Раннехристианские об
щины, о которых ходит столь
ко благостных мифов, могли 
убить своих членов, есЛи те 
припрятали от общины частич
ку своего прежнего богатства.

И Моисей, и Христос против 
рабства и не заикаются.

«Бойся, сын мой, господа и 
царя» (Ветхий : завет, притчи 
Соломоновы).

Рабы утешатся в загробной 
жизни, ибо именно нищим при
надлежит царство божие.

Потому и называется: «рели
гия рабов».

Потому и «блаженны», в со
ответствии с Нагорной пропо
ведью, нищие духом, плачущие, 
алчущие и жаждущие правды, 
кроткие, милостивые и др. Ва
шим будет тот свет! А на 
этом — «не противься зло
му». «любите врагов ваших, 
благотвори ненавидящим вас, 
бла госло вл я и те проклин а ющи х 
вас...». «Ударившему тебя по 
щеке подставь и другую и от
нимающему у тебя верхнюю 
одежду не препятствуй взять 
и рубашку».

Ничего себе «революционер» 
и «коммунист»? И ведь исхит
ряются же из всего этого сле
пить даже теорию «христиан
ского социализма»!

волюцнями 1905-го и 1917 го
да, когда интеллигенция кину
лась в богоискательство и на
чался величайший идейный 
развал и разброд даже в пар
тии, не говоря уж о литера
туре. «Миллион грехов, пако
стей, насилий и зараз физиче
ских гораздо легче раскрыва
ются толпой и потому гораздо 
менее опасны, чем тонкая, ду
ховная, приодетая в , самые 
нарядные «идейные» костюмы 
идея «боженьки». Идею ду
ховного боженьки Ленин на
зывает подкрашенной идеей 
клерикалов, сладким ядом для 
мещанской души...

САМО СОБОЙ разумеет
ся. что «окультуренная» 
религиозная линия не 
только сейчас, но и раньше на

талкивалась на противодейст
вие, на критику со стороны 
марксистов.

Цитирую Ленина: «Марксизм 
есть материализм. В качестве 
такового, он... беспощадно вра
ждебен религии...» Для тех, 
кто склонен передергивать, до
бавляю: враждебность марксиз
ма религии ни в коей мере не 
означает преследование веру
ющих или разрушения храмов.

По моим наблюдениям, раз
мывание нашей идеологии про
водится, во-первых, при помо
щи всякого рода передергива
ний. возведения напраслины 
на марксистов н, во-вторых, на 
попытках замкнуть Маркса и 
Лепина в узких временных 
рамках их жизненных сроков.

А вот и свежий пример: ле
нинские оценки применимы к 
«конкретным идеям в конкрет
ных обстоятельствах» (из 
статьи В. Шердакова в «Соци
ологических исследованиях» 
№ 4, 1987 г.) Там же: сказан
ное Лениным о богоискатель
стве того времени применять 
к богоискательству нашего вре
мени «неправомерно».

Больше того, чтобы поболь
нее ударить свое: о коллегу по 
науке, В. Шердаков приписы
вает автору статьи «Кокетни
чая с боженькой» то, чего в 
статье вообще нет.

Мутные воды, несущие нам 
сахарного боженьку под зна
ком «духовности», эмигрантов, 
ненавидящих социализм под 
знаком «культурного наследия», 
наркоманов и гомиков под 
знаком «правды» и «гласно
сти»— эти мутные воды, пре
вращаясь в поток, способны 
вымывать из общественного 
сознания, и прежде всего мо
лодежи, действительно ценное: 
революционные традиции и те
орию марксизма.

ТЕПЕРЬ конкретно о 
статье А. Нуйкина, ог
ромной по размеру, 
так что словам в ней впол

не просторно. Наши пуб
ликации расценены А. Нуй- 
киным как «сигналы», что об
наружены «подозрительные ук
лоны» у ряда писателей. Инте
ресно бы знать, кому именно 
мы «сигналим». Хотя подозре
ваемый адресат просматрива
ется: критик пугает читателей 
повтором предвоенного перио
да. Видимо, наши авторы же
лают повтора. Видимо. И. Кры- 
велев мечтает, чтобы его еше 
раз отправили на жительство 
далеко от Москвы.

В каждый период люди стра
дают за свои убеждения по- 
разному. В один период — так, 
как только что сказано. В дру
гой период, как вы можете на
блюдать. терпят глумление над 
научными истинами, которые 
А. Нуйкин объявляет «догма
ми» и «железными формула
ми».

Но это к слову. Кричать о 
своей беде громче, чем это 
делают литераторы, никто не 
может, да и не хочет.

Использованная А. Нуйкн- 
ным аналогия с Булгаковым 
сильно хромает. Искать кри
тика Латунского средн авто
ров «Комсомольской правды» 
не следует, его там нет. И 
Крывелев, и Калтахчян — не 
латунские, а мастера в своем 
деле, в своих науках. Не при
нимайте мое мнение на веру, 
почитайте их работы. Обнару
жить Латунского мой оппонент 
может только таким способом:

— Свет мой зеркальце, ска
жи».

Тогда сойдутся концы с кон
цами в его ассоциациях, тогда 
ненавистный Латунскому «ста
рообрядец» и ненавистные 
А. Нуйкину пропагандисты 
«старых догм» соединятся в 
законный ряд.

А. Нуйкин расценил статья 
И. Крывелева и С. Калтахчя
на как «один из последних 
(хочется думать) окриков дог
матического атеизма, который 
в условиях недостаточного де
мократизма и гласности при
сваивал себе монополию на ко
нечную истину...» И далее: 
«догматизм: окрик, боязнь от
крытого спора» и т. д.

Чтобы читатель не принял 
слова за дела, поясняю: под 
«догматическим атеизмом» под
разумевается тот самый ате
изм, который противостоит ре
лигии.

По мнению критика, ни фран
цузские материалисты, ни ос
новоположники марксизма не 
решили вопрос о боге.

«Можно, конечно,— пишет в 
заключение наш оппонент, —

и явно придется еше раз "прой
ти тот круг исканий, прове
рок, сомнений и споров, кото
рый не раз уже проходило че
ловечество в обсуждении двух 
вопросов: есть ли бог? и ну* 
жен ли он, если его нет?»

Этот новый круг выяснений, 
есть ли бог, критик рекомен* 
дует начать не с нуля, а с бо
лее высокой отметки.

Только очень изысканный ум 
улавливает разницу междутой 
или иной высотой очередного 
раунда поисков бога.

Кое-что скажу об ученых, 
которые «посмели» выступить 
в газете с такими «несовремен
ными» статьями.

Война отрывала от разных 
занятий, в том числе и от тео
ретической работы в области 
марксизма. И. Крывелев ушел 
добровольцем в политбойцы. 
Политбоец на передовой — это 
тот, кто обязан поднять в ата
ку рядовых бойцов. Поднять 
не приказом, а личным приме
ром. Он поднимает и бежит 
вперед первым.

...На партийных собраниях во 
всех идеологических организа
циях раздаются призывы быть 
«бойцами идеологического 
фронта, как учит нас партия». 
Теперь наполним эти слова 
конкретным содержанием.

И. Крывелев выступил в ро
ли политбойца на идеологиче
ском фронте. Своей статьей, 
написанной з •.рисушей ему 
манере, он цсиол борьбу с ре
лигиозными «редрассудками в 
их новой редакции.

Вслед за ним вступил в борь
бу С. Калтахчян. ленинград
ский блокадник, потом солдат. 
Вовсе не религиовед, то есть 
не «атеист» как предполага
ет А. Нуйкин. а специалист по 
национальным проблемам. Он 
поднялся вслед за И. Крыве
левым. потому что открывший
ся участок фронта — слишком 
важен.

Третьей выступила, продол
жив ведущуюся газетой ли
нию, 3. Тажуризина, препода
вательница МГУ (см. публика
цию от 10 апреля с. г.). Я бы
ла редактором всех трех ста
тей. А теперь моя очередь как 
автора.

Некоторые мне говорят, что 
от атеизма скоро не останется 
даже названия. Что его во 
что-то переименуют. А пока 
его не переименовали, то он 
еще как-то может существо
вать, но не воинствующий, ни 
боже мой! — а стыдливый.

А надену-ка я со страху ате
истическою паранджу. Не хо
дить же в «бездуховных» и 
«отсталых»! Ну-ка, ну-ка! На
конец-то у меня современный 
вил! Теперь мой удел — либе
ральные разговоры о «всечело
веческой» морали, без времени, 
без классов и слоев, без двух 
противоборствующих систем, 
без богатых и бедных, без тру
дящихся и паразитов.

А если все же снять атеи
стическую паранджу? Ну-ка, 
ну-ка! Да-а... И каблук не тот, 
и фасончик не тйт. да и лицо 
такое теперь не носят..

Однако снять эту дрянь все 
же нужно.

Атеизм нуждается сейчас не 
в стыдливости, не в парандже, 
а в наступательной силе. По- 
моему. on оказался сейчас в 
обороне, входит в моду нрав
ственное богословие, объявив
шее себя «вечной ценностью», 
панацеей от зла.

ВОЗНИКШАЯ в общест
венной жизни ситуация, 
отразившаяся в печаль
ной полемике по поводу «поль

зы» религии, заставляет вести 
борьбу за авторитет передовой 
теории, за авторитет научной 
истины. За авторитет демокра
тических' и революционных 
традиций.

В этой борьбе нужно разме
жевать линии и вести наступ
ление как против старого 
зла—профанаторов марксизма, 
так и против «нового» зла —• 
«окультуренного» духовного 
рабства, объявляющего себя 
новым добром.

Это особенно важно понять 
молодому, вступающему в 
жизнь поколению.

Е. ЛОСОТО.
(« Комсомольская правда
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Как приятно бывает поко
паться в старых книгах. Ка
жется, от них веет временем 
прошедших эпох, а страницы 
хранят прикосновение рук их 
давнишних читателей.

Познёкомиться со стапэй 
книгой предоставят вам воз
можность работники ДК ав
томобилистов. Праздник бу
кинистической книги состо
ится там 5 декабря в 11 ча
сов. В его подготовке прини
мают участие активисты об
щества книголюбов и сотруд
ники магазина «/Букинист». 
В ДК будет развернута вы
ставка книг, специалисты от
ветят на вопросы книголю
бов; понравившиеся книги 
можно будет приобрести.

СКОРО новый год
Не за горами Новый год. 

Праздник, всеми ожидаемый 
и любимый. Издавна его 
встречали весельем, забава
ми, играми, карнавалом. Об
ластной фольклорный клуб 
вместе с ансамблем народ
ной сибирской песни из Но
восибирска подготовил вечер 
« Народные новогодние игри
ща». Он состоится 5 декаб
ря в 17 часов в ДК Урал
маша.

ГОЛОСА МОЛОДЫХ поэтов
Всегда интересно встре

титься с творчеством моло
дых поэтов — что нового, 
неожиданного скажут они? 
ДК автомобилистов 5 декаб
ря в 18 часов подготовил 
поэтический вечер-встречу. 
Свое творчество представят 
молодые поэты литератур
ных объединений Свердлов
ска.

Этой встречей поэтиче
ские события недели не ис
черпываются. 6 декабря в 
12 часов в ДК имени 50-ле
тия Октября начнется об
ластной конкурс молодых 
поэтов и поэтов-бардов. Кон
курс проводят обком 
ВЛКСМ и издательство 
«Молодая гвардия».

И в заключение объявле
ние об очередном занятии в 
литературном клубе имени 
М. Пилипенко при редакции 
газеты «На смену!». Оно со
стоится 2 декабря в 16.30. 
Ждем вас: ул. Тургенева, 13, 
11 этаж, ком. 174.

ОТПУСК В ГОРАХ
Что может быть лучше от

пуска в горах? Белоснежные 
вершин^, прозрачный воздух, 
яркое солнце. Клуб путеше
ственников при ДК имени 
Я. Свердлова приглашает люби
телей горнолыжного туризма 
на встречу, которая состоится 
4 декабря в 18.30. Там будут 
демонстрироваться фильм о 
горнолыжном спорте, слайды. 
Консультации дадут работни
ки отдела загрантуризма обл- 
совпрофа.

РИТМЫ ДЖАЗ-РОКА
Популярностью пользуется 

в Свердловске джаз-рок-груп
па «Вечное движение». 
Встреча с музыкантами этого 
коллектива состоится 6 де
кабря в 19.30 в ДК Урал
маша.

ЧТО МОЖЕТ КЛУБ
— Откуда, паренек? — крепкая рука загорелого солдата в 

выцветшей от яркого южного солнца «эксперименталке» лег
ла мне на плечо. Серые глаза смотрели испытывающе.

— С Урала, ответил я и увидел, как лицо собеседника
вытянулось в улыбке.

— Ну, здравствуй, земляк! Давай знакомиться.
Он ободряюще хлопнул по плечу: «Уральцы здесь в цене, 

так что учти, брат!».
Мы шли вдоль одноэтажных блочных домиков, и новый 

знакомый не переста-ая расспрашивал о том, как там, в Сою
зе. Так начиналось мое знакомство с Афганистаном...

Думаю, что такая картина знакома не только «афганцам», 
но и всем другим парням,кто служил в армии. И то, как
относятся с уважением к уральцам, заставляет нас о
задуматься. Ведь причина этого в том,
приходят в части достаточно 
на отличную службу,

ЙОЛЬШАЯ заслуга в этом 
и организаций ДОСААФ. 
У меня у самого до сих 
пор стоит перед глазами ма-

ленький, заснеженный аэрод
ром ДОСААФ, где мы пости-
гали азы 
шютом, .

управления пара-
делали свои первые

шаги в небо. И только благо-
даря опыту, полученному 
авиаспортклубе, я, попав

в 
в

«учебку», уже кое-что знал и 
кое-что умел.

По ведь не секрет и то, что 
/В целом еще немало тех же 
спортивно - технических клу
бов ДОСААФ, которые за-ни- 
мает не проблема воспитания 
и подготовки молодежи к ар
мейской службе, а чисто ком
мерческая сторона дела. Та
кие заведения делают упор на 
работу платных курсов шо
феров-любителей и мотоцик
листов, обо всем другом за
бывают — к чему им лишние 
хлопоты?

Но сегодня я хочу расска
зать о полной противополож
ности подобным организаци
ям — о Свердловском спор-
т и в и о - те х н и ч еск о м ‘клубе
«Горняк». Еще три года назад 
здесь тоже обучались водите
ли категории «В» и только. Но 
уже сегодня ребята, посещаю
щие этот клуб, имеют воз
можность заниматься семна
дцатью видами спорта. За ко
роткое время здесь воспитаны 
мастер спорта СССР, 19 кан
дидатов в мастера, десятки 
разрядников. Можно было бы
и дальше 
список, но 
Важно то, 
«Горняке»

продолжить этот 
не это главное, 

как относятся в 
к проблеме воспи-

тания подрастающего поколе
ния, будущих воинов.

Резкий скачок вперед клуб
совершил после прихода
него нового начальника

в

Владимира Васильевича Попо
ва. Мне довелось перегово
рить со многими людьми, и 
все в один голос подчеркива
ли, что это человек, который 
мало говорит, но много дела
ет и уж если что пообещает, 
то обязательно выполнит. 
Благодаря его усилиям и уси
лиям тренеров-преподавателей 
секции морского многоборья 
H. Н. Алексеева и А. А. Ше
стакова был заключен дого
вор с городским комитетом

В ЛУЧАХ славы и ши
рокой международной 
известности «Уралоч

ки» куда скромнее смотрит
ся мужская волейбольная 
команда «Уралэнергомаш». 
Разумеется, спорить в по
пулярности с семикратными 
чемпионками СССР -более 
чем рискованно, однако и 
мужчины - волейболисты 
Свердловска заслуживают
самого высокого

Быть в высшей 
курировать почти 
с авторитетными

наши
многом 

земляки
подготовленными, настроенными

ВЛКСМ о создании на берегу 
водохранилища в Первоураль
ске, на базе яхт-клуба, обо
ронно-спортивного лагеря для 
ребят. Этим летом лагерь на
чал свою работу, и за три 
месяца в нем побывало более 
ста подростков, учащихся школ 
и ПТУ.

Мастер спорта Артур Тер
кулов руководит в «Горня
ке» секцией подводного пла
вания. Среди его воспитанни
ков есть уже и чемпион Евро-
пы среди юношей Сергей
Деткин, и кандидаты во взрос
лую сборную страны. Беспо
койный человек Артур. Но не 
только работе 'со спортсмена
ми уделяет он свое время. 
Вместе с другом и товарищем 
по работе Сергеем Брюха
новым решили они в 64-й шко
ле Ленинского района органи
зовать что-то типа клуба для 
подростков. Немало там обу
чается «трудных» ребят, со
стоящих иа учете в инспекции 
по делам несовершеннолетних.

Подыскали человека, кото
рый готов был отдавать ребя
там все свободное время, не
смотря на то, что являлся че
ловеком семейным. Бывший 
мотогонщик, работающий ны
не шофером в одном из НИИ 
города, Сергей Иванович Сош- 
кин знал технику «от и до». 
С картами помог «Горняк», и 
начались занятия.

ОТКРЫВАЕТСЯ секция 
картинга! Этот слух в 
короткий срок облетел

всю школу.
ка устоит 
повозиться с
лее если на

Редкий ма^ьчищ; 
перед соблазном 
техникой, тем бо- 
ней можно потом

и прокатиться. Вслед за мно- 
гими желающими записаться 
Саша — он же «Косой», изве
стный под этой кличкой всей 
округе,—тоже пришел на одно 
из занятий. Сергей Иванович 
вспоминает: «Небольшого ро
ста щуплый мальчишка с си
гаретой в зубах, всем внешним 
видом показывающий свою не
зависимость, скептически ог
лядывал окружающую его об
становку и изредка отпускал 
едкие замечания по тому или 
иному поводу». Ребята уже 
занимались и общефизической 
подготовкой. Сергей Брюха-
НОВ, воин-интернапионалист
запаса, уделял ей особое вни-

уважения.
лиге, кон- 

на равных 
клубамй

страны, имея короткую ска
мейку резерва, — это уже са
мо по себе достижение, и не
малое: и игроков, и тренеров 
команды.

Когда речь зашла о тур
нирной перспективе «Урал- 
энергомаша» в предстоящем 
всесоюзном первенстве, стар
ший тренер волейболистов 
турбомоторного завода В. И. 
Кузюткин уверенно сказал:

— Повода для огорчений 
любителям спорта Среднего
Урала мы не дадим,
немного подумав,
вил. — А вот с 
есть проблемы, 
серьезные.

Резерв —■ это 
ной вопрос для

— и, 
доба-

пополнением 
и довольно

самый боль- 
любого тре-

нера, потому что с ним свя
зано будущее команды. По 
сути, квалификация ново
бранцев определяет перспек
тиву коллектива. Владимиру 
Ивановичу, вроде бы, и грех

Уважаемые товарищи! Пись
ма выбранным вами абонен
там направляйте по адресу: 
620040 г, Свердловск, Эльмаш. 
пер. Калиновский. 3, «Служба 
семьи», абоненту №...

В письме сообщите сведения 
о себе, вложите фотографию, 
конверт со своим адресом. 
Адресов и телефонов абонен
тов служба не дает. Уве
домляем вас, что абоненты 
отвечают только на те письма, 
которые их заинтересовали. 
Тел. 33-00 31.

701847. Обычный мужчина 
28 лет (рост 172, образование 
высшее техническое, интересы 
разносторонние, главный из 
которых — спорт), равнодуш
ный к спиртному, имеющий

жилплощадь, хотел бы познако
миться с доброй, спокойной 
женщиной приятной внешно
сти, с высшим образованием.

701836. Мне 26 лет. рост 173, 
образование среднее, узбек, к 
полноте не склонен, доброже
лательный, скромный, чест
ный. Имею производственную 
травму кисти левой руки, жиль
ем обеспечен. Отвечу на подроб
ное письмо с фотографией де- 
вушки 20 — 30 лет, националь
ность значения не имеет.

701572. Интересная женщи
на 22 лет (рост 168). склонная 
к полноте, ранее семьи и детей 
не имевшая, материально обе
спеченная. выйдет замуж за 
мужчину старше 28 лет, мож
но разведенного.

«НА СМСНУ!»
ИНДЕКС S3 SCO
Выходит ежедневно, кроме 

воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

ОЛИМПИЕЦ
л

ределит участников второго 
этапа, который пройдет в мар
те в Москве. Главные критерии 
определения участников фи-

спортивная страница____ 58-92-37 51 -39 г09
мание. Он и сказал сразу 
Саше:

— Или занимайся серьезно, 
или совсем не ходи, и чтоб ни
какого курения.

С сигаретой его больше не
видели.

Занятия продолжались,
бензин, 
редко 
на свои

масло для машин
хотя 

не-
окупались тренерами 
деньги, да и помеще-

вис было не ахти какое. Но не 
эго являлось главной трудно
стью. Ездить на картах приш
лось недолго. Ь первое время 
обходились дорожками вокруг 
школы, но вскоре посыпались 
жалобы на «постоянный» шум, 
и вождение пришлось прекра
тить. Кстати, площадку, впол
не пригодную для занятии, 
подростки вместе с тренерами 
присмотрели и совсем непода
леку. Дело оставалось за разре- 
шением на ее использование. 
Вопрос этот не раз поднимался

директором
водителями 
ставители 
исполкома

школы, и руко-
«Горняка». 
Ленинского

Пред
рай-

гелем Ленинского
предк.еда- 

райкома
ДОСААФ побысали по этому по
воду «Г орняке», ознакоми-
лись с положением дел, но до 
сих пор никакого решения так 
и не было принято. Между тем 
ребятам было обещано, что 
после каникул занятия возоб-
новятся. А пока стоят по-
крываются слоем пыли карты.

То, что сделано «Горняком» 
за последние три года, — до
стойный вклад в дело военно- 
патриотического воспитания. 
А ведь результаты были бы 
еще более значительными, ес
ли бы клубу дали возмож
ность работать в полную силу. 
Но нет пока соответствующей 
базы, которая позволила бы 
ему развернуться. Приходится 
арендовать бассейны, площад
ку под автодром. Даже стрел
ковый тир горного института, 
который находится буквально 
рядом — в доме спорта СГИ, 
спортсмены «Горняка» нс мо
гут использовать необходи-
мым образом. А 
ли разобраться, 
существование 
первичной 
ДОСААФ этого

ведь клуб, ес- 
начал свое 

как СТК при 
организации 
йуза. Руко-

ВОДСТВО «Горняка» не раз sa
водило речь в ректорате li н-
ститута по поводу более эф-
фективного использования то-
го же тира, но все безрезуль
татно. Сейчас стоит вопрос о 
передаче тира в руки клуба 
полностью, но когда он будет 
решен и будет ли решен во-
обще 
стно.

пока тоже неизве-

Так как в Ленинском райо
не нет своего районного СТК, 
то «Горняк» давно уже вы
полняет его роль. И выполня
ет, как мы видим, довольно 
успешно. Почему же приходит.- 
ся с трудом пробивать ему 
дорогу для нужных и полез
ных инициатив?

В. ТИЩЕНКО, 
воин-интернационалист 

запаса.
Свердловск.

нального турнира —■ 
йость, праздничность, 
ность проводимых 
НИЙ.

Сообщаем также,

массо- 
зрелищ- 
состяза-

что каж-

физкультура для всех

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ
дый болельщик отныне смо
жет участвовать в учреждении

СРЕДИ
— Да как он бьет, «мази

ла»!
— Отдай влево, ведь там 

партнер один...

— Разве так играют?..

Кто из футбольных болель
щиков не говорил в сердцах 
подобные слова. Слова сло
вами, а до дела как-то все 
руки, а точнее, наверное, ска-
зать — ноги 
вот недавно 
журналисты 
правды» — I 
что в спорте I

f не доходили. И 
наши коллеги —
«Комсомольской 

решили доказать, 
ничего невозмож-

ного, непреодолимого нет. И 
предложили провести чемпио
нат СССР по футболу среди...

• ХОККЕЙ.
ВЫСШАЯ ЛИГА 

«Автомобилист» (Сверд-
ловск) — «Сокол» (Киев) — /:3 
(1:1, 3:0, 3:2).

Шаиоы у свердловчан забро
сили: Анисимов (2), Попов, Ку- 
тергин, Бякин, 1»укиянов, Ка
менский.

Эту встречу «Автомобилист» 
проводил в Нижнем Тагиле.

Ночей полтора периода на 
площадке шла равная, доста
точно жесткая оорьба, обе 
команды имели немало момен
тов, чтобы при счете — 1:1 
выйти вперед, но уверенная
игра вратарей
усилия
НОЙ С1

напа дающих.
свела на нет

Перелом-
вторая шайба, за

брошенная Поповым. Сверд
ловчане воодушевились, а гос
ти, пропустив .затем во втором 
периоде еще две шайбы. не
сколько сникли.

Победа в этом принципиаль
ном поединке значительно 
повысила шансы нашей комад-
ды на место в десятке
нейших.

Другие 
«Крылья

СИ Л fa-

тор* 
(Л) -

результаты 
Советов» —

матчей: 
«Спар-

2:1, «Динамо» (М) — 
— 2:2, ЦСКА — «Трак-

7:0, «Ижсталь»
7:2, «Торпедо» (Я)

СКА

«Торпедо» (Г) — 3:2.
Турнирную таблицу по-преж

нему возглавляют московские 
армейцы, набравшие 34 очка. 
Далее идут «Крылышки* — 31 
очко и «Спартак» — 28 очков. 
«Автомобилист» и челябинский 
«Трактор» имеют по. 23 очка и 
делят 5—6 места.

Очередную игру 
лист» проводит <
Дворце спорта
свердловчане 
«Трактор».

г «Автомоби- 
сегодня. Во 

профсоюзов 
принимают

В. ФЕДОРОВ.

• ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 48-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36», состоявшегося 29 но
ября 1987 года.

«6 из 45»: 5, 7, 11, 25, 37, 39.
«5 из 36»: 7, 15, 26, 27, 33.

(ТАСС).

БОЛЕЛЬЩИКОВ
болельщиков. Но, чтобы сразу
не отпугнуть 
пор был, как 
болельщиком 
бун следил

тех, кто до сих 
говорится, теле- 
или лишь с три- 

за спортивными
состязаниями, скажем: для на
чала всех вас приглашают на 
площадки для мини-футбола.

Итак, об условиях
ната, 
ным

утвержденных
чемпио-

Всесоюз-
советом ДФСО проф-

союзов и редакцией «Комсо
молки». На первом этапе мо
жет принимать участие любой 
футбольный- коллектив (коман-
да 
от

болельщиков), независимо 
возраста, места жительст-

ва игроков. Количество игро
ков, место встреч и правила

специальных 
ших игроков 
и второй лиг 
ны и приза 
ная команда

призов для луч- 
высшей, первой 
первенства стра- 

«Самая популяр- 
СССР». А также

игры определяют организации, 
проводящие турниры. А ими 
могут стать районные или го
родские спорткомитеты, коми
теты комсомола, вновь соз
данные клубы болельщиков 
и т. д. Но обязательным ус
ловием турнира должно быть 
предоставление всеми коман
дами именных заявок, заве
ренных врачом.

Первый этап чемпионата 
проводится с декабря 1987 по 
февраль 1988 года. Отчеты о 
турнирах необходимо сразу

в проводах из большого спор
та своих кумиров.

И уже сегодня каждый из 
нас может стать вкладчиком в 
«Фонд футбола». Для этого 
необходимо в своем денеж
ном переводе по адресу: 
103051, Москва, Свердловское 
отделение Госбанка, Фонд со-
циальных изобретений, 
№ 700344 — указать:
болельщиков», и самое

счет 
«Счет 
глав-

ное не забудьте написать,

после завершения послать
«Комсомольскую правду», 
не позднее 20 февраля

в
но

1988
года. Компетентное жюри оп-

за какую команду вы болеете.

Но большая часть из этих 
средств пойдет, конечно, на 
организацию и проведение 
самого чемпионата по мини- 
футболу среди болельщиков.

Итак, мяч на центр, болель
щик!

КУБОК—У «УРАЛОЧКИ»
В воскресенье в Свердловске 

завершился финальный турнир 
розыгрыша Кубка СССР по во
лейболу среди женских команд. 
Победив со счетом — 3:0 алма- 
атинский клуб АДК, свердлов-
ская «Уралочка» 
четный приз 
СССР, повторив 
успех.

завоевала по- 
Г оскомспорта 

прошлогодний

Внешне путь команды к побе
де выглядел не очень трудным. 
Достаточно сказать, что ни
один соперник не смог 
рать у «Уралочки» даже 
Но никто не складывал 
жия, как говорится, без 
Просто наши девушки в

выиг- 
сета. 
ору- 
боя.

каж-
дой встрече демонстрировали
великолепное мастерство, без
всяких скидок на начало сезо
на. И действовали на редкость

проблемы свердловского спорта

собранно, самоотверженно,
хладнокровно. Так, во встрече 
с АДК соперницы так и не су
мели ничего противопоставить 
четким блокам Пархомчук и 
Огиенко, буквально пушечным 
ударам Смирновой, неожидан
ным выходам на ударную по
зицию Востриковой. Да и все
без исключения 
игры действовали 
заключение матча

участницы 
отлично. В
на площад-

ку вышли несколько игроков 
резервного состава, и о-ни вы
ступили столь же надежно.

Кстати говоря, хорошее впе
чатление произвела здесь игра 
и «Уралочки-2». Лишь в напря
женной борьбе в пяти партиях

уступили девушки ЦСКА во 
встрече за третье место. Про
игрывая по партиям 0:2,
они сумели настичь более опыт
ных соперниц. Не случайно 
приз обкома ВЛКСМ «За во-
лю к победе» 
но молодым 
предыдущих

был вручен имен- 
«уралочкам». В 

матчах с ТТУ,
«Коммунальником», также вна
чале уступая, они одержали 
победы.,

Лучшими игроками команд- 
призеров были названы: И. Пар
хомчук («Уралочка»), И. Щер
бакова (АДК), С. Сафронова 
(ЦСКА). Все игроки и тренеры 
этих команд были награждены 
жетонами и Почетными грамо
тами Госкомспорта СССР. А 
старшему тренеру «Уралочки», 
заслуженному тренеру СССР 
Н. В. Карполю был также вру
чен специальный приз ураль
ских умельцев как наставнику 
команды-победительницы.

Фото А. ЛАПТЕВА.

Надо думать и о резерве
жаловаться на пополнение.
Ведь в 
играет

«Уралэнергомаше»
член

сборной страны,
призер чемпионата

молодежной 
бронзовый

нина, РТИ, Химмаш, 
лективы Кировского,

кол- 
Ок-

И. Наумов, на подходе
мира 

ре
бита из юношеской сборной 
команды СССР Б. Якимуш- 
кин и С. Кукарцев. Казалось 
бы, старшему тренеру можно 
спать спокойно и не трево
житься о будущем команды, 
Но это совсем не означает, 
что в мужском свердловском 
волейболе преобладают теп
лые радужные тона.

тябрьского районов, высшие 
учебные заведения? Трудно 
поверить в то, что моло
дежь почти полуторамил
лионного города разлюби
ла такой красивый и ув-
лекательный вид спорта,
как волейбол. Здесь видАся 
упущение в работе спортив-
ных руководителей, 
самое удивительное 
же этот и без того 
городской турнирчик

И что 
— да- 
куцый 
трене-

ры клубов . намеревались
Об остроте проблем в

мужском волейболе красно
речиво свидетельствует эпи
зод, говоря словами канце
ляристов, совсем недавно 
имевший место в городском 
спорткомитете.

Обсуждался вопрос о про
ведении соревнований между 
клубами. Участвовать в пер
венстве города изъявили же-
лание всего 5 
Они, пожалуй, 
того, чтобы их 
турбомоторный
С КИЙ заводы,

коллективов, 
заслуживают 
назвать. Это 
и Верх-Исег-

домостроительный
Уралмаш, 
комбинат

и завод имени Ленина.
А где же были лидеры? 

С КА, «Динамо», «Локомо
тив», заводы имени Кали

урезать 
нимума 
участия 
шеские

до аосурдного 
— исключить

МИ- 
из

в нем детские, юно- 
и молодежные коман-

ды и оставить одни только 
мужские. Лишь решитель
ность и дальновидность пред
седателя горспорткомитета 
В. Н. Кудринского спасла 
чемпионат города от выхола
щивания. Предложение бы-

чтобы благополучно отчи
таться перед руководством 
предприятия о проводимой 
работе. А вот что касается 
подготовки мастеров высо
кого класса или просто пер
спективных ребят для коман
ды высшей лиги, то здесь 
уже как получится. Этот 
вакуум призваны заполнять 
детско-юношеские спортив
ные школы. И здесь между 
тренерами команды высшей 
лиги и ДЮСШ складывают
ся отношения, скорее, любо
пытные, чем деловые. Дет
ско-юношеские спортшколы 
состоят в системе Мини
стерства просвещения, у них 
главная .задача — оздоров
лять школьников.

личественно силы, безуслов
но, солидные. А каков их 
вклад в подготовку резерза 
для «Уралэнергомаша»?

За последние шесть лет в 
команду приняты только два 
игрока из местных ребят — 
И. Бурцев и А. Заботив. 
Комментарии здесь, как го
ворится, излишни.

— Поскольку потенциал 
местных спортшкол весьма 
ограничен, приходится ис
кать резервы для главной 
команды области , на сторо-
не, с сожалением сказал
В. И. Кузюткин.

ло на первый взгляд без-
обидное. Но что за ним скры
валось? . Отказ от работы с 
резервом городского волей
бола.

ВПРОЧЕМ, специали
стов клубного волей
бола понять нетруд

но. Для них главное — вы
ставить команду для зачета.

А что касается подготовки 
резерва для большого спор
та, то такой целевой уста
новки в ДЮСШ нет. Здесь 
все. зависит от квалифика
ции тренера, а точнее даже 
от его гражданской позиции. 
Не каждый ведь специалист 
сможет заставить себя тру
диться с предельным напря
жением сил физических и 
душевных. Далеко не каж
дый. В Свердловске, к при
меру, около десяти ДЮСШ 
с волейбольным уклоном, в 
которых насчитывается поч
ти тридцать тренеров. Ко-

Од на ко 
нуждается 
поденном
в моральной

« У р а л э и е ргомаш » 
не только в пол

пополнении, но и
поддержке.

Здесь роль трудового кол
лектива, общественных ор
ганизаций завода, района, 
города просто неоценима.

За долгие годы в стране сло
жился определенный стереотип 
контактов спортсменов высоко-
го

ле

класса с их многочисленны- 
поклонниками. Обычно пос-
громких 
встречи

побед организуют-

ветствующих
чемпионов в < 

: инстанциях.
соответствующем уровне.

соот-
, на

Или
же встречи команд с болель
щиками накануне очередного 
сезона. Это в лучшем случае.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СРЕДА, 2 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

7.00 — «90 минут».
8.35 — «Средь бела дня». Ху

дожественный фильм.
10.05 — Новости.
10.15 — Свердловск. «День 

за днем». Информационно-пуб
лицистическая программа.

15.25 — Новости.
15.35 — «Прожектор пере

стройки».
15.45 — К. Чапек. «Страницы 

жизни и творчества».
16.45, — Премьера докумен

тального фильма «Маршал Ба
грамян».

17.15 — «Лаос: ступени ро
ста». Киноочерк.

17.35 — «Это вы можете».

18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — «Человек и закон». 

О борьбе, ведущейся в МВД 
СССР за очищение своих рядов 
от лиц, скомпрометировавших 
звание работника милиции. Пе
редача 1-я — «Падение».

19.00 — «Читатель и книга». 
«Время преобразований». На 
вопросы телезрителей отвечает 
председатель Госкомиздата 
СССР М. Ф. Ненашев.

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Премьера докумен

тального телефильма «Майя 
Плисецкая, знакомая и незнако
мая».

22.10 — «Сегодня в мире».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «Василуца, Виринея 

и... Мария». Документальный 
фильм.

8.35, 9.35 — Обществоведение. 
Ю-й класс. Империализм и его 
особенности на современном 
этапе.

9.05 — Немецкий язык. 2-й 
год обучения.

10.05 -• «Полоса родной зем
ли». Документальный фильм.

10.35 — Общая биология. 9-й 
класс. «Главные направления 
эволюции».

11.05 — «И я запел раскован
но, открыто...». Лирика П. Ты
чины.

11.40 — Премьера пятисерий
ного художественного теле
фильма «Жизнь без конца». 2 
и 3-я серии.

13.50 — Новости.
14.00 — «С любовью к Рос

сии». Концерт Государственно
го академического русского на
родного оркестра им. Н. Осипо
ва. Дирижер — Н. Калинин.

17.30 — Новости.
17.40 — Премьера докумен

тального фильма «Открытый 
урок». О процессе школьного 
воспитания размышляет препо
даватель литературы школы 
№ 307 г. Ленинграда Е. Н. 
Ильин.

18.10 — Свердловск. «Хрони
ка дня».

18.15 — «Стоп-кадр». Телеви
зионный сатирический сборник.

18.35 — «Рассказ оф экспери- 
ментальной-Н». «Этюды с вы
ставки».

19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокойной 

ночи, малыши!».

62021% СВЕРДЛОВСК,
ГСП, 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-Й ЭТАЖ.
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

* редактор 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38-75:
* ответственный секретарь 

51-74-67:
* секретариат 58-96-11 

и 58-95-48;
♦ отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26, 51-34-22;

Такое мероприятие, конечно, и 
важно, и необходимо, и оно 
оставляет свой нравственный 
след в сердцах встречающихся.

— «Уралэнергомаш», особен
но в последнее время, не оби
жен вниманием администрации 
завода, — сказал В. И. Кузют
кин. — Но хотелось бы, чтобы 
наши встречи были лишены 
налета парадности и в трудовом 
коллективе к команде относи
лись бы не как к свадебному 
генералу.

Жизнь в большом спорте да
леко не легкая, как думается 
иным горе-болельщикам, и вы
матывают не только тяжелые, 
порой до изнурения, трениров
ки, а и долгие отлучки от до
ма, семьи, коллектива, от нор
мального человеческого обще
ния.

ловске несколько команд вы
ступают в высшей лиге. При
чем выступают стабильно. 
Какой еще областной центр 
нашей страны может похва
статься таким спортивным 
достижением? А итогом этой 
встречи могло бы стать уста
новление более тесного кон
такта между спортсменами и
комсомольцами, 
тренерами
ками. Пусть 
спортсменов 
ным членом

а также 
общественни- 
каждый из

станет почет- 
дворовой хок-

кейной команды, самодея
тельного волейбольного или 
баскетбольного клуба. Хотя 
бы раз в месяц бывая здесь,
проводя 
нировки, 
ми, он

показательные тре- 
беседуя с ребята- 

поможет им в ста-

— Вот и надо, — высказал 
мысль тренер, — чтобы коман-
да чаще встречалась моло-
дежью, ветеранами труда, спор
та, с передовиками производ
ства и держала перед ними де
ловой отчет. Роль организато
ра встреч мог бы взять на себя 
заводской комсомол. Дело это 
важное и полезное.

ЕСЛИ говорить о дело
вых контактах спорт
сменов с болельщика

ми, то, думается, есть смысл 
организовывать под эгидой 
Свердловского горкома ком
сомола или обкома ВЛКСМ 
встречу игроков команд выс
шей лиги с молодежью Сред
него Урала. Ведь в Сверд-

19.45 — «Восточная Сибирь». 
Киножурнал.

19.55 — Свердловск. Реклама.
20.00 — Играют студенты и 

преподаватели Уральской госу
дарственной консерватории

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Премьера пятисерий

ного художественного теле
фильма «Жизнь без конца». 3-я 
серия.

22.25 — Свердловск. «День 
за днем». Информационно-пуб
лицистическая программа.

22.45 — «Молодежная пано
рама».

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ДРАМЫ
Сегодня премьера ...А ЭТОТ

ВЫПАЛ ИЗ ГНЕЗДА
З-ХП ДИКАРЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
2-XII ФРАСКИТА 
З-ХИ ИСКУССТВО БЫТЬ

ЖЕНЩИНОЙ

новлении.
чишек или 
заниматься 
турой и

А сколько маль- 
|евчонок станут 

активнЪ физкуль- 
спортом, следуя

примеру Огненно и Кутерги-
на, братьев 
Богдановой.

Плешаковых и 
Это ли будет

не достойный вклад спорт
сменов в дело воспитания 
молодежи!

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта СССР.

Следующий номер газеты 
выйдет 3 декабря с. г.

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
2-ХП премьера КАТЕРИНА

ИЗМАЙЛОВА 
3-ХП ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

Сегодня в 12 час. премьера 
БЕЛОСНЕЖКА И СЕМЬ

ГНОМОВ 
в 19 час. премьера.

УТИНАЯ ОХОТА 
2-XII в 19 час. премьера 

УТИНАЯ О’ХОТА

ДРУЖБА — Покаяние (две 
серии). Завтра была война. 
Изабель на лестнице.

МИР — Взломщик.
КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 

«БОСТОК» — Зимняя вишня.
БУРЕВЕСТНИК — Взлом

щик.
СОВРЕМЕННИК — Взлом

щик. Амадеус (две серии).
РОДИНА — Ищу друга 

жизни.
ЗАРЯ — Полет в страну 

чудовищ. Стрелы Робин Гу
да. Скромное обаяние бур
жуазии. Бенвенуто.

ЗНАМЯ — Следы оборот
ня. Сюрприз Афродиты.

ЮЖНЫЙ — Оскар.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Акселератка.
САЛЮТ — Завтра была 

война. Взломщик.
TEMIJ — Ошибка резиден

та (две серии). Правосудия! 
(две серии).

УРАЛ — Роман Кармен, 
которого мы знаем и не 
знаем. Мой дом — театр.

ДК нм. СВЕРДЛОВА — 
Сюрприз Афродиты.

ПОГОДА
2 — 3 декабря по области 

ожидается переменная об
лачность, местами неболь
шой снег, ветер юго-запад
ный. 5—10 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 8—13. в отдельных 

I районах до 18 градусов мо
роза. днем 3 — 8 градусов
ниже нуля.

♦ отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58-00-14, 
58-00-15:

♦ отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41. 51-16-81;

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 58-00-12;

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания
58-92-37; 51-39-09;
51-10-66 и 51-60-84;

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем

51-56-69. 58-00-23;
♦ фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34. 51-17-62.
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